
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

1  de  22  

FECHA:  FEBRERO  19  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS/PRIMERAS            PLANAS  

   Asaltan  refaccionaria   

  
Irregularidades  en  83  municipios  por  176  mdp:  Auditoria   

   ASEH:  hay  más  de  350  mdp  no  justificados   

   Aplazan  reconfiguración  de  refinerías   

   Dirigencia  del  PAN  es  removida  por  TEEH   

  
  

  
Entrega  IMSS  escritura  del  Hospital  de  Especialidades   

   EN  EL  AIRE,  $445  MILLONES   

   ¡Gancho  al  Hígado!  Derriba  a  Hernández   

   En  gasto  social,  mayoría  de  anomalías:  Auditor   

  
Cuestionan  Los  Pinos  a  la  SCT   

   Senado  ocultó  gasto  de  $1,200  millones  de  pesos;;  reporte  de  la  ASF   

   Mayoriteo  en  el  INE  provoca  una  revuelta  de  partidos   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Ratifican  delegados  del  PRI  a  candidatos:  Alrededor  de  8  mil  delegados  del  PRI  en  Hidalgo  ratificaron  a  
sus  candidatos  a  diputados  federales  por  los  distritos  de  Actopan  (III),  Tula  (V),  Pachuca  (VI)  y  Tepeapulco  (VII)  tras  
celebrar  convenciones  electivas,  respectivamente.  Recibieron  constancia  de  mayoría  Alfredo  Bejos  Nicolás  (distrito  VI),  
Pedro  Luis  Noble  Monterrubio  (III),  María  Gloria  Hernández  Madrid  (VII)  y  Fernando  Moctezuma  Pereda  (V).  De  acuerdo  
Ricardo  Crespo  Arroyo,  presidente  del  PRI  en  el  estado,  el  4  de  marzo  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  tomará  protesta  
a  los  aspirantes;;  a  finales  de  mes  se  registrarán  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral.  En  el  caso  de  los  distritos  de  Huejutla  
(I)  e  Ixmiquilpan  (II),  donde  son  precandidatas  Carolina  Viggiano  Austria  y  Rosa  Guadalupe  Chávez  Acosta,  la  Comisión  
Nacional   para   la   Postulación   de   Candidatos   ratificará   las   candidaturas   la   próxima   semana.   Sobre   los   candidatos  
plurinominales,  Crespo  señaló  que  el  próximo  fin  de  semana  el  CEN  definirá  la  lista.  Indicó  que  esperan,  por  lo  menos,  
que  por  la  quinta  circunscripción,  a  la  que  pertenece  Hidalgo,  sean  postulados  dos  hidalguenses.  Durante  la  convención  
realizada  en  el  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  PRI  en  Hidalgo,  el  presidente  tricolor  llamó  a  la  unidad  a  los  militantes  

sostuvo.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Milenio-Buscará  PRI  al  menos  dos  pluris  para  hidalguenses:  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Ratifican  consejeros  a  perfiles  tricolores:  (Alberto  Quintana,  página  09)  
El  Independiente-Ratifican  a  precandidatos  priistas  de  cuatro  distritos:  (José  Manuel  Martínez,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Avala  Consejo  político  precandidatura  de  Bejos  a  diputado  federal:  (Yina  Bautista,  página  
05)  
El  Sol  de  Hidalgo-El  PRI,  ya  TIENE  4  CANDIATOS  electos:  (Redacción,  Ojo:  Política)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Síntesis-Ratifica  PRI  en  convención  de  delegados  a  candidatos:  (Jaime  Arenalde  ,página  03)  
Uno  más  Uno-Convenciones  de  delegados  avalan  a  candidatos  priistas:  (Redacción,  página  04)  
Criterio-Se  queda  el  PAN  sin  dirigencia  tras  fallo  de  tribunal:  El  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  PAN  se  quedó  
sin  dirigencia  luego  de  que  el  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH)  ordenó  al  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  
revisar   de  manera  minuciosa   el   recurso   de   impugnación   que   pretende   anular   la   elección   de   Asael   Hernández   como  
presidente  albiazul  en  la  entidad.  De  acuerdo  con  el  regidor  de  Pachuca  Pablo  Gómez,  responsable  de  la  Comisión  Estatal  
Organizadora,  se  anulan  todos  los  nombramientos  realizados  en  el  partido  local  el  pasado  4  de  febrero.  Esto,  hasta  que  
el  Comité  Ejecutivo  Nacional  de  Acción  Nacional  acate  y  resuelva  el  fallo  del  tribunal  comicial,  contando  con  un  plazo  de  
tres  días  para  que  resuelva  el  recurso  de  impugnación.  En  caso  de  que  el  CEN  del  PAN  pretenda  no  acatar  la  resolución  
del  TEEH  e  impugnar  el  acuerdo  ante  la  sala  regional  Toluca  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación,  se  
deberá  designar  un  presidente  y  secretario  general  interino.  Ayer,  los  magistrados  estatales  señalaron  que  la  resolución,  
bajo  el  expediente  SG/003/2015,   firmada  por  Fernando  Álvarez  Monje,  secretario  general  del  CEN  del  PAN,  vulneró  el  
principio  de  igual  procesal  y  no  garantizó  el  debido  acceso  a  la  justicia  a  Alejandro  Moreno  Abud,  expresidente  panista  
que  impugnó  los  comicios  internos  realizados  en  diciembre  pasado.  El  plazo  de  tres  días  es  para  que  el  CEN  admita,  tramite  

-CEN-250/2014.  
El  magistrado  Manuel  Alberto  Cruz  Martínez  argumentó  que  el  CEN  panista  no  revisó  minuciosamente  el  caso.  Por  ello  
detectó  vulnerabilidad  a  los  derechos  del  exlíder  panista.  En  caso  de  que  el  PAN  nacional  haga  caso  omiso  o  incumpla  con  
el  resolutivo,  se  aplicarán  medidas  de  apremio  previstas  en  el  artículo  380  del  Código  Electoral  de  Hidalgo.  Por  ello  quedó  
sub  júdice  la  ratificación  de  la  elección  del  CDE hasta  ayer  dirigido  por  Hernández  Cerón   en  tanto  no  se  dicte  resolución  
final  con  la  autoridad  competente  (esto  significa  que  aún  no  existirá  un  fallo   sobre  la  validez  de  los  comicios  internos).    
(José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Crónica-A  la  lona  Hernández;;  PAN  sin  dirigente,  establecen  en  TEEH:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Deja  tribunal  electoral  sin  dirigencia  al  PAN  Hidalgo:  (Víctor  Valera,  página  05)  
Capital  Hidalgo-Tribunal  pide  al  CEN  del  PAN  analizar  impugnación:  (Sergio  Juárez,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Pendiente,  RATIFICACIÓN  de  DIRIGENCIA  panista:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Plazo  de  tres  días  para  Moreno  Abud  en  Tribunal  Electoral:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  08A)  
Síntesis-TEEH  deja  al  panismo  sin  dirigencia  estatal:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Uno  más  Uno-Dejan  en  suspenso  dirigencia  del  PAN:  (Redacción,  página  03)  
El  Independiente-Presentan  precandidatos  panistas  propuestas  a  estructuras:  Los  precandidatos  por  el  distrito  
Pachuca  Roxana  Montealegre,  Xóchitl  Gálvez  y  Yuseb  García  dieron  a  conocer  sus  propuestas  a  las  estructuras  municipales  
panistas,  regidores  y  diputados,  como  parte  de  un  filtro  para  seleccionar  al  abanderado  a  diputado  federal.  Durante  la  
tarde  de  ayer,  los  tres  aspirantes  sostuvieron  reunión  con  militantes  albiazules  en  la  sede  estatal  del  partido.  Tales  mesas  
políticas  son  llevadas  a  cabo  en  los  distritos  electorales  federales  de  Hidalgo,  informó  el  presidente  del  comité  municipal  
del  partido  en  la  capital,  Rubén  Muñoz  Saucedo.  

  A  su  vez,  
enviarán  sugerencia  sobre  el   candidato  al  Comité  Ejecutivo  Nacional,  el   cual   será  el  encargado  de   la  designación.  De  
acuerdo  con  la  convocatoria  difundida  en  estrados  electrónicos,  la  selección  de  aspirantes  será  por  el  método  extraordinario  
de   designación  directa,   por   parte   de   la   comisión  permanente   del   consejo   nacional.   Los   panistas   de  Hidalgo   debieron  
registrarse  a   través  de   la  página  de   Internet  del  partido  a  partir  del  pasado  martes  al  23  de  enero,  mientras  que   las  
entrevistas  en  la  comisión  auxiliar  fueron  del  2  al  16  de  febrero.  
social,  preparación  profesional,  aptitud  y  desempeño  para  el  cargo,  así  como  trayectoria  en  anteriores  empleos  públicos  y  

  (Víctor  Valera,  página  05)  
El  Independiente-Pluris  serán  revelados  el  28  de  febrero:  PRI:  Será  el  28  de  febrero  cuando  el  Comité  Ejecutivo  
Nacional  del  PRI  dé  a  conocer   la   lista  de  precandidatos  a  diputados   federales  por   representación  proporcional,  mejor  
conocidos  como  plurinominales,  informó  el  dirigente  estatal  del  tricolor,  Ricardo  Crespo  Arroyo.  
Hidalgo  dos  diputaciones  o  más  por  la  vía  plurinominal,  las  cuales  contemplan  para  este  mes  de  un  listado  nacional  y  la  
circunscripción  que  tengan.  Mientras  tanto,  las  suplencias  de  los  siete  precandidatos  serán  anunciadas  durante  la  primera  
semana  de  marzo.  En  cuanto  a  la  ratificación  de  las  candidatas  por  los  distritos  de  Ixmiquilpan  y  Huejutla,  Crespo  Arroyo  
comentó  que   serán  dictaminadas  por   la   comisión  nacional  de  postulación  de   candidatos.  En  entrevista  el   líder  priista  
explicó  que  la  campaña  electoral  de  los  siete  candidatos  será  en  barrios,  calles,  colonias  y  comunidades.  
dos  eventos  masivos  que  será  el  arranque  y  cierre  pero  ahora  cerramos  filas  para  
indicó.  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  
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P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Sin  justificar  176  mdp  83  municipios:  ASEH:  La  Auditoría  Superior  del  Estado  del  Hidalgo  (ASEH)  encontró  
irregularidades  financieras  por  176  millones  29  mil  462  pesos  a  83  de  84  municipios  de  Hidalgo,  por  lo  que  tendrán  30  
días  hábiles  para  justificar  el  recurso,  de  lo  contario  serían  denunciados.  Mineral  de  la  Reforma,  que  gobierna  el  priísta  
Filiberto  Hernández  Monzalvo,  fue  la  localidad  en  la  cual  la  auditoría  encontró  el  mayor  monto  observado  sin  comprobar;;  
es  decir,  14  millones  791  mil  458  pesos,  seguido  de  Huehuetla,  donde  gobierna  Ruperto  Manilla  Vigueras,  con  12  millones  
994  mil  969  pesos.  En  contraparte,  Pachuca  fue  el  único  municipio  que  no  presentó  observaciones.  De  ahí  le  sigue  Tenango  
de  Doria,   con   sólo   15  mil   833  pesos;;  Huejutla   de  Reyes,   55  mil   606  pesos;;   Tianguistengo,   con  62  mil   248   pesos,   y  
Cuautepec  de  Hinojosa,  64  mil  202  pesos.  En  los  tres  poderes  que  tiene  Hidalgo,  lo  pendiente  por  solventar  es  de  166  
millones  506  mil  994  pesos.  De  esta  cantidad,  165  millones  150  mil  721  pesos   fueron  observados  al  Poder  Ejecutivo,  
englobando  las  secretarías  y  direcciones  generales.  Para  el  Legislativo,  lo  observado  fue  de  946  mil  pesos,  y  al  Judicial,  
399  mil  pesos.  De  las  secretarías,  la  de  Obras  Públicas,  seguida  de  Desarrollo  Social,  tuvieron  más  recurso  observado.  En  
cuanto  a  los  organismos  descentralizados  y  paraestatales,  lo  observado  llegó  a  11  millones  de  pesos.  Lo  anterior  dio  una  
suma  de  más  de  350  millones  de  pesos  que  tendrán  que  solventar.  Esto  lo  señaló  el  auditor  Rodolfo  Picazo  Molina  quien  
entregó,  ayer,  el  informe  a  los  diputados  l

(José  
Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Milenio-En  Hidalgo,  más  de  350  millones  sin  justificar:  (Janet  Barragán,  página  07)  
Crónica-Analiza  congreso  sanción  para  alcaldías  incumplidas:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
El  Independiente-Detecta  ASF  445  mdp  en  irregularidades  en  Hidalgo:  (Víctor  Valera,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-AYUNTAMIENTOS,  con  MÁS  observaciones:  ASEH:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Por  solventar  353  mdp  en  ASEH:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  05A)  
Criterio-Construirán  obras  para  los  adscritos  al  SNTSS:  Con  una  inversión  cercana  a  los  11.5  millones  de  pesos,  el  
gobierno  del  estado  construirá  tres  obras,  a  beneficio  de  los  trabajadores  y  personas  mayores  que  pertenecen  a  la  Sección  
XXII  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  del  Seguro  Social  (SNTSS),  anunció  José  Francisco  Olvera  Ruiz,  gobernador  
de  Hidalgo.  El  jefe  del  Ejecutivo  estatal  precisó  que  en  Pachuca  se  realizarán  un  auditorio  y  una  estancia  para  jubilados,  
mientras  que  en  la  zona  Tula-Tepeji  se  construirá  una  cancha,  obras  que  ya  estaban  pactadas  desde  hace  cerca  de  dos  
años  y  que   tendrán  que  estar  
cumplir  estos  compromisos  con  nuestros  trabajadores  y  con  su  dirigencia.  Este  año  tenemos  retos  a  nivel  económico,  pero  
ello  no  nos  impedirá  poder  dar  curso  a  los  acuerdos,  tenemos  claro  que  ello  traerá  muchos  beneficios  a  las  familias  para  

del  Congreso  Seccional,  Olvera  Ruiz  afirmó  que  el  trabajo  que  realizan  los  trabajadores  del  seguro  social  permite  que  los  
hidalguenses  puedan  tener  una  institución  sólida  en  la  que  pueden  buscar  una  solución  a  sus  problemas  de  salud  y  ello,  
aseveró,  contribuye  a  alimentar  el  ambiente  de  paz  social  que  vive  Hidalgo.  A  nombre  de  los  trabajadores  del  SNTSS,  José  
Alfredo  Jiménez  Juárez  subrayó  que  cada  uno  de  los  cerca  de  10  mil  sindicalizados  busca  permanentemente  realizar  sus  
actividades   laborales  apegándose  a   los   lineamientos  que  marcan   las   leyes  en  materia  de  salud.  Por  su  parte,  Manuel  
Vallejo  Barragán,  líder  nacional  del  SNTSS,  afirmó  que  en  Hidalgo  el  trabajo  coordinado  entre  la  dirigencia  sindical  y  las  
autoridades  ha  permitido  concretar  beneficios  laborales,  por  lo  que,  afirmó,  el  compromiso  de  los  trabajadores  es  atender  
a  los  hidalguenses  con  calidad,  humanidad  y  respeto.  (Yossimar  Durán,  página  05)  
Milenio-Promete  Olvera  tres  obras  para  el  sindicato  del  IMSS:  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
Crónica-Finaliza  proceso  para  donar  obra  al  IMSS,  informa  Olvera:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Anuncia  Olvera  Ruiz  auditorio  para  sindicato  del  seguro  social:  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Entrega  gobierno  al  IMSS  escritura  del  Hospital  de  Especialidades:  (Sergio  Juárez,  primera  
plana)  
El  Sol  de  Hidalgo-Excelentes  noticias  para  derechohabientes  y  jubilados  del  IMSS:  (Liliana  Castillo,  página  
02A)  
Plaza  Juárez-Gobierno  concluye  donación  de  Hospital  de  Especialidades  a  IMSS:  (Natalia  López  Pazarán,  
página  03A)  
Síntesis-Comprometen  obras  para  trabajadores  de  sección  XXII  del  IMSS:  (Susana  Jiménez,  página  02)  
Uno  más  Uno-Sindicatos  comprometidos  con  las  instituciones  y  el  país:  (Redacción,  página  05)  
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Criterio-Pemex   aún   no   anuncia   recortes   a   inversión:   Olvera   Ruiz:   Petróleos   Mexicanos   (Pemex)   aún   no   ha  
comunicado  de  forma  oficial  al  gobierno  del  estado  sobre  recortes  en  la  inversión  que  realiza  en  la  refinería  Miguel  Hidalgo  
de   Tula,   informó   Francisco   Olvera   Ruiz,   gobernador   de   Hidalgo.   El  mandatario  mencionó   que   tendrá   que   ser   en   los  
siguientes  días  cuando  se  tenga  una  respuesta  de  parte  de  la  paraestatal.  Olvera  Ruiz  comentó  que,  con  la  finalidad  de  
que  la  producción  en  este  lugar  se  mantenga,  desde  hace  ocho  meses  Pemex  refina  combustibles  industriales  que  vende  
a  diversas  empresas  asentadas  en  la  entidad.  Estos  trabajos,  acotó,  también  forman  parte  de  la  reconfiguración  anunciada  

esperamos  que  los  temas  que  tenemos  con  ellos  (Pemex),  como  el  de  la  deuda  por  los  terrenos,  podamos  solucionarlos  

sur  de  Pachuca,  el  gobernador  también  informó  que  la  obra  fue  cedida  legalmente  al  Instituto  Mexicano  del  Seguro  Social  
y  será  esta   institución   la  que  determine  qué   tipo  de  nosocomio  operará  en  este  sitio,  aunque,  acotó,   los   trabajos  de  
construcción  se  reanudarán  en  marzo.  (Yossimar  Durán,  página  05)  
El  Independiente-Diferirá  Pemex  inversión  refinería  de  Tula:  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Plaza  Juárez-Aplazan  reconfiguración  de  refinería:  (Redacción,  página  03A)  
Síntesis-Nada  oficial  sobre  reconfiguración  de  refinería:  Olvera:  (Tania  Monroy,  página  04)  
Capital   Hidalgo-HIDALGO,   En   la   Feria   del   Libro   del   Palacio   de   Minería: Este   miércoles   comenzó   la   Feria  
Internacional  del  Libro  del  Palacio  de  Minería  (FILPM),  que  organiza  la  Facultad  de  Ingeniería,  de  la  Universidad  Nacional  
Autónoma  de  México  (UNAM);;  en  esta  edición  36,  Hidalgo  fue  el  estado  invitado.  Durante  la  inauguración,  el  mandatario  
estatal  señaló  que  para  Hidalgo  es  un  honor  ser  la  entidad  invitada,  ya  que  este  evento  es  un  escaparate  que  permite  
presentar  lo  que  somos,  en  historia,  cultura,  arte  y  progreso".  Olvera  Ruiz  agradeció  la  invitación  a  este  evento  que  es  un  
espacio  dedicado  a  las  letras  y  a  la  reflexión,  y  agregó  que  el  derecho  a  la  educación  y  a  la  cultura  son  garantías  que  
consagra  la  Constitución.  Asimismo,  expuso  que  la  educación  de  calidad,  enfocada  a  insertar  a  Hidalgo  en  una  sociedad  
del  cono-cimiento,  es  uno  de  los  grandes  ejes  rectores  de  su  administración;;  por  ello  se  fortalece  la  Ciudad  del  Cono-
cimiento  y  la  Cultura  en  Pachuca.  En  su  intervención,  el  rector  de  la  UNAM,  José  Narro  Robles,  señaló  que  en  esta  edición  
de  la  FILPM  se  celebrarán  aniversarios  importantes  para  quienes  se  han  destacado  en  el  mundo  de  las  letras,  entre  otras  
mu-chas  actividades.  Cabe  mencionar  que  participarán  algunas  de  las  obras  más  destacadas  editadas  por  el  gobierno  del  
estado,  las  universidades  tecnológicas,  editoriales  independientes  e  instituciones  como  el  Archivo  Histórico  y  el  Museo  de  
Minería  y  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo.    (Sergio  Juárez,  página  03)  
Milenio-Hidalgo,  el  invitado  de  honor  a  Feria  del  Libro:  (Redacción,  página  11)  
Crónica-INVITADO  DE  HONOR:  Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Educación  y  cultura,  herencia  de  generaciones:  Olvera:  (Redacción,  primera  plana)  
Plaza   Juárez-Hidalgo   invitado   de   honor   en   la   Feria   Internacional   del   Libro   del   Palacio   de   Minería:  
(Redacción,  página  02A)  
Síntesis-Comienza  la  feria  del  libro  en  el  Palacio  de  Minería:  (Tania  Monroy,  página  03)  
Uno  más  Uno-Hidalgo,  invitado  de  honor  en  Feria  del  libro  del  Palacio  de  Minería:  (Redacción,  página  04)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Presentan   La   Casa   Rule;;   encabeza   Eleazar   García:   Encabezó   el   alcalde   de   Pachuca,   Eleazar   García  
Sánchez,  acompañado  de  Sara  Montes  Romero,  cronista  de  la  capital  y  de  funcionarios  municipales,   la  presentación  del  

,  en  el  cual  detallan  la  historia  emblemática,  la  construcción  y  arquitectura  de  este  inmueble  que  hoy  
alberga  la  sede  del  ayuntamiento  capitalino.    Información  oficial  refiere  que  esta  es  la  segunda  ocasión  que  editan  un  
documental  fotográfico  de  este  simbólico  espacio;;  sin  embargo,  en  esta  oportunidad  fue  traducido  al  idioma  inglés,  además  
de  contar  con  una  alta  calidad  de  impresión,  imágenes  fotográficas  y  principalmente  un  trabajo  de  investigación  invaluable.  
(Milton  Cortés,  página  22)  
El  Independiente-Presentan  libro  sobre  historia  de  la  Casa  Rule:  (Redacción,  página  07)  
Capital  Hidalgo-Reeditan  libro  sobre  La  Casa  Rule,  edificio  emblemático  de  120  años:  (Yina  Bautista,  página  
02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
Plaza  Juárez-   
Síntesis-   
Uno  más  Uno-
07)  
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Capital  Hidalgo-ELEAZAR  INVITA  A  ciudadanía  a  conocer  proyecto  de  parquímetros: Ante  la  próxima  instalación  
de  parquímetros  en  ocho  polígonos  de  Pachuca,  y  de  la  crítica  de  un  sector  de  sólo  ser  un  proyecto  recaudatorio,  el  alcalde  
Eleazar  García  afirmó  que  las  decisiones  del  plan  fueron  previamente  analizadas,  "que  no  se  tomaron  a  la  ligera,  por  lo  
que  invito  a  aquéllos  que  critican,  investiguen  mejor  las  cosas  antes  de  emitir  juicios  que  desconocen".  Afirmó  que  a  pesar  
de   encontrar   voces   encontradas   a   la   idea   original,   es   un   proyecto   de   ordenamiento   de   la   ciudad   y   movilidad   con  
parquímetros  de  alta  tecnología,  "ya  que  Pachuca  requiere  tomar  este  tipo  de  decisiones  para  que  en  un  futuro  se  viva  
mejor".  Explicó  que  se  contempla  a  la  calle  Guerrero  como  el  primer  polígono,  donde  instalarán  dichos  aparatos  con  un  
cobro  por  hora  de  ocho  pesos  con  tecnología  distinta,  en  la  que  un  sólo  parquímetro  instalado  vigilará  el  tiempo  de  entre  
10  a  15  cajones  para  estacionarse,  tecnología  inteligente,  la  cual  funcionará  para  verificar  desde  un  celular  si  existe  espacio  
o  no  para  estacionarse.  "Todo  mundo  tiene  derecho  de  expresar  lo  que  siente,  pero  afortunadamente  existe  una  autoridad  
y,  mayoritariamente,  se  aprobó  el  proyecto,  ya  que  los  opositores  no  tienen  nombre  o  cara,  más  bien  es  algo   político,  
pero  nosotros  seguiremos  trabajando  a  favor  de  la  ciudad  y  por  una  capital  más  ordenada".  García  Sánchez  aseveró  que  
el  proyecto  sí  es  recaudatorio,  que  dejará  buena  derrama  económica  a  la  ciudad,  pero  que  será  aplicada  a  favor  de  los  
ciudadanos.  El  edil  dijo  que  el  proyecto  ya  fue  aprobado  por  los  regidores  de  Pachuca,  y  que  ahora  vendrá  el  proceso  
administrativo  para  verificar  qué  empresa  sería  la  mejor  opción  para  que  lleve  a  cabo  dicha  instalación,  en  las  diferentes  
ocho  zonas  ya  específicas;;  todo  previo  a  las  pláticas  con  los  comerciantes.    (Yina  Bautista,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Parquímetros  en  la  calle  Guerrero:  (Erwin  Reyes,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Realidad  y  política  en  nuestro  país  
  
La  realidad  de  la  disparidad  que  existe  en  México  entre  sociedad  y  clase  política  alcanzó  de  fea  forma  a  los  partidos  en  los  
estados  pues  no  hay  mucha  popularidad  en  cuanto  a  querer  formar  parte  de  alguno  de  ellos,  ni  siquiera  cuando  estos  
anden   ofreciendo   candidaturas   al   por   mayor   para   diputados   federales   y   prometiendo   espacios   para   planillas   en  
presidencias  municipales.  Mientras  dirigentes  y  militantes  activos  pelean  por  seguir  al  frente  de  puestos  de  elección  popular  
y  en  tanto  los  grupos  hegemónicos  sigan  dominando  la  vida  institucional  de  los  partidos  en  todas  las  regiones  del  país,  la  
ciudadanía  se  verá  más  ajena  y  alejada  de  lo  que  puedan  ofrecer  como  opciones  para  el  desarrollo  de  la  actividad  política  
para  un  ciudadano  común  y  corriente.  ¿De  qué  le  sirve  un  partido  político  a  la  gente  en  la  actualidad?  Antes,  me  cuentan  
quienes  lo  han  vivido,  otorgaban  beneficios  del  gobierno  en  turno  a  los  pobladores;;  se  daban  más  que  dádivas  o  prebendas,  
una   serie   de   beneficios   desarrollados   en   verdaderas   y   reales   políticas   públicas   al   servicio   del   pueblo,   se   creaban  
instituciones  que  son  las  que  a  la  fecha  mantienen  la  estabilidad  de  México  y  las  que  sirven  para  la  legalidad,  la  salud,  los  
servicios  básicos  y  hasta  la  recreación,  cultura  y  deporte.  Ahora,  seamos  honestos.  ¿Qué  partido  político  en  México  busca  
darle  a  la  gente  lo  que  requiere  o  necesita?  Cuando  no  es  época  electoral,  muy  pocos  se  acercan  a  barrios  y  colonias  a  
observar  la  calidad  de  vida  de  sus  habitantes,  la  situación  de  la  seguridad,  de  los  servicios.  En  cambio,  cuando  son  años  
electorales  o  meses  y  semanas  previas  a  comicios,  aparecen  fotogalerías  en  redes  sociales  de  personajes  de  la  política  
sonriendo  junto  a  la  gente  de  zonas  marginadas  y  de  colonias  populares.  Se  les  olvida  que  ahora  la  gran  mayoría  cuentan  
con  acceso  a  Internet,  aunque  sea  para  las  tareas  en  el  ciber  o  los  mails  para  el  familiar  que  vive  fuera  o  en  el  extranjero,  
y  es  ahí  donde  mucha  gente  se  da  de  topes  y  ve  la  realidad,  las  opiniones  de  la  gente,  las  expresiones  y  rostros  de  lo  que  
hoy  es  la  política  en  México.  Afortunadamente  soy  de  los  que  les  gusta  caminar  y  usar  el  transporte  público  de  forma  
cotidiana,  a  diario  podría  decirse,  para  mis  traslados  al  trabajo  y  a  mi  hogar;;  acudir  a  comer  al  mercado  y  voltear  a  ver  
las   cosas   que   parecen   absurdas.   Resulta  muy   revelador   darse   cuenta   del   sentir   de   la   gente   alcanzas   a   percibir   una  
conversación,  cuando  ves  que  sube  la  gente  al  transporte  con  una  caja  con  despensa  o  cuando  vienen  de  regreso  de  
algún  evento  político.  Sus  comentarios  son  dignos  de  ser  grabados  y  mostrados  a  quienes  se  dicen  la  voz  del  pueblo  y  los  
intérpretes   de   la   ley   y   la   justicia   en   nuestro   país.   La   realidad   es   simple:   una   nación   descompensada   políticamente,  
alimentada  con  migajas  de  la  economía  y  con  la  anemia  que  provoca  la  desigualdad,  es  igual  a  una  sociedad  desinteresada  
y  que  expira  contemplando  la  cada  vez  más  fría  relación  entre  un  gobierno  y  su  población.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
INE:  partido  vs.  Consejeros;;  Programas  en  campañas,  no  
  
El  uso  de  programas  sociales  en  campañas  electorales  por  parte  del  Verde  Ecologista  que  iba  a  ser  discutido  en  el  seno  
del  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  y  que  se  aprobó  posponer,  provocó  que  siete  de  los  10  representantes  
de  partidos  políticos  ante  ese  organismo  abandonaran  la  sesión,  lo  que  obligó  a  un  receso  de  varias  horas  tras  las  cuales  
exigieron  que  se  sancione  el  manejo  del  Padrón  por  parte  de  aquel;;  que  se  integre  una  nueva  Comisión  de  Quejas  que  ha  
permitido  violaciones  a  la  legislación  electoral  y  que  se  remueva  al  titular  de  la  Unidad  de  Fisc4lización,  Alfredo  Cristalinas.  
Pablo  Gómez  dejó  claro  que  no  son  condiciones  ni  de  su  partido,  el  PRD;;  ni  del  PAN,  PT,  Movimiento  Ciudadano,  Morena,  
Encuentro  Social  y  Humanista,  sino  un  intento  de  restablecer  los  principios  de  legalidad  e  imparcialidad  que  el  organismo  
electoral  ha  perdido  aún  antes  del  inicio  oficial  de  las  campañas,  el  5  de  abril,  al  tolerar  los  promocionales  televisivos  del  
PVEM  y  que  si  las  cosas  siguen  como  van,  podrían  llegar  a  poner  en  riesgo  los  próximos  comicios  federales  y  estatales.  
Ya  en  este  espacio,  en  días  anteriores,  hicimos  referencia  a  la  pasividad,  tibieza  o  miedo  de  las  autoridades  electorales  a  
sancionar  al  Verde  Ecologista  ante  sus  excesos  publicitarios  y  el  desafío  al  propio  INE  en  que  sus  dirigentes  y  legisladores  
han  incurrido,  ignorando  los  exhortos  y  llamados  a  actuar  dentro  del  marco  de  la  legislación  en  la  materia  y  a  responder  
con  que  van  a  seguir  gastando  recursos,  ahora  en  la  campaña  de  la  entrega  de  vales  de  medicinas  a  derechohabientes  
del  IMSS  y  del  ISSSTE  que  éstas  pondrán  en  marcha  el  mes  próximo,  de  la  que  aquel  partido  se  colgará  al  asegurar  que  
es  una  de  sus  propuestas  aprobadas  en  el  Congreso  de  la  Unión.  La  "coincidencia"  de  que  el  PVEM  inicie  esa  promoción  
justo  cuando  ambas  instituciones  del  gobierno  federal  lo  hagan,  motivó  que  las  dirigencias  del  PAN,  por  conducto  de  su  
presidente,  Gustavo  Madero,  y  Morena  propiedad  de  Andrés  Manuel  López  Obrador,  hayan  hecho  denuncias  públicas  del  
uso  de  ese  programa  como  de  aquel  partido  y  que  incluso  Horacio  Duarte,  representante  del  partido  del  tabasqueño  ante  
el  INE,  acudiera  ayer  a  la  Fiscalía  Especializada  para  la  Atención  de  Delitos  Electorales,  la  Fepade,  para  hacer  una  denuncia  
formal  ante  ese  organismo.  La  inconformidad  y  malestar  de  los  representantes  partidistas  estalló  ayer  en  la  sesión  del  
Consejo  General  del  INE,  cuando  seis  de  sus  integrantes,  encabezados  por  Marco  Antonio  Baños  al  que  algunos  identifican  
como  el  que  verdaderamente  es  el  que  lo  maneja,  independientemente  de  que  Lorenzo  Córdova  lo  presida  votaron  a  favor  
de  que  se  pospusiera  la  discusión  del  caso  de  los  programas  sociales  en  campañas  electorales.  Los  representantes  de  siete  
de  los  10  partidos  políticos  abandonaron  la  sesión  en  protesta  por  esa  actitud  y  advirtieron  que  solicitarían  la  intervención  
del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  para  que  ordenara  al  INE  emitir  los  acuerdos  para  que  la  entrega  
de   programas   sociales   sea   ajena   a   fines   electorales.   Al   reanudarse   la   sesión   demandaron   que   se   integre   una   nueva  
Comisión  de  Quejas  en  virtud  de  que  quienes  hoy  forman  parte  de  ella  han  tolerado  que  el  PVEM  incurra  en  flagrantes  
violaciones  a  la  ley  con  promocionales  en  medios  electrónicos  y  en  salas  cinematográficas  y  el  uso  del  Padrón  Electoral  
sin   que   se   le   aplique   sanción   alguna   y   también,   que   Alfredo   Cristalinas   sea   relevado   como   titular   de   la   Unidad   de  
Fiscalización.  Solamente  de  esa  manera,  dijo  Pablo  Gómez,  el  INE  logrará  que  haya  legalidad  e  imparcialidad  de  cara  a  las  
elecciones  federales  y  estatales  que  habrá  el  7  de  junio.  Vale  destacar  que  entre  los  consejeros  que  se  opusieron  a  que  la  
discusión  sobre  programas  sociales  se  pospusiera  estuvieron  el  propio  consejero  presidente,  Córdova;;  Ciro  Murayama,  
Arturo  Sánchez  y  Roberto  Ruiz  Saldaña.    
DE  ESTO  Y  DE  AQUELLO...    
DE  nueva  cuenta,  el  Banco  de  México,  ajustó  a  la  baja  el  pronóstico  de  crecimiento  del  país  para  este  año  de  entre  tres  y  
cuatro  por  ciento  que  anunciara  anteriormente,  a  entre  2.5  y  3.5  y  en  2016,  la  situación  tampoco  será  sana  ya  que  estima  
que  el  Producto  Interric  Bruto  estará  entre  2.9  y  3.9,  menor  al  de  entre  3.2  y  4.2  que  había  augurado.  AL  presentar  su  
informe  el  gobernador  de  esa  institución  Agustín  Carstens,  explicó  que  esos  descensos  se  deben  al  desplome  deprecio  del  
petróleo;;  a  la  tendencia  a  la  reducción  de  la  plataforma  de  producción  petrolera  y  al  impacto  negativo  de  los  conflictos  
sociales  ocurridos  en  varios  estados.  COINCIDENTEMENTE,  el  precio  del  barril  de  petróleo  repunta  y  tras  haber  llegado  a  
37  dólares,  ayer  remontó  hasta  50  dólares  57  centavos,  aunque  el  peso  sigue  sin  poder  levantar  frente  al  dólar  y  ayer  se  
mantuvo  arriba  de  los  15  pesos  y  23  centavos  en  los  que  se  vendió  ayer  en  ventanillas  bancarias.  EL  triunfo  de   Sonia  
Mendoza,  senadora  del  PAN  con  licencia,  en  la  elección  interna  de  ese  partido  para  ser  candidata  a  gobernadora  de  San  
Luis  Potosí,  fue  otro  revés  a  Gustavo  Madero,  presidente  nacional  del  blanquiazul  que  tanto  impulsara  a  Alejandro  Zapata  
Perogordo.  POR  más  que  éste  habló  de  presuntas  "irregularidades"  en  el  proceso  interno,  el  propio  Madero  aseguró  que  
"hubo  piso  parejo"  y  que  si  el  derrotado  impugna  el  resultado,  el  caso  será  desahogado  a  nivel  local  y  no  estatal,  con  lo  
que  de  hecho   le  dio   la  puntilla  a  quien  en   la  anterior  elección  constitucional   también  resultó  derrotado  ante  el  actual  
mandatario  priísta  Fernando  Toranzo.  LA  legisladora  que  dejó  su  escaño  senatorial  para  buscar  la  postulación,  ganó  en  
una  segunda  vuelta,  luego  de  que  en  la  primera  se  registrara  una  apretada  votación  que  también  le  había  favorecido,  
aunque  no  con  la  ventaja  porcentual  que  estableció  la  convocatoria,  se  enfrentará  ahora  al  ex  secretario  de  Educación,  
Juan  Manuel  Carreras,  cuya  sorpresiva  nominación  distó  de  una  entusiasta  bienvenida  de  los  militantes  del  tricolor.  A  67  
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mil   168  millones   de   pesos   monto  mayor   al   recorte   presupuestal   de   62  mil  mdp   que   anunció   Pemex   ascienden   las  
"irregularidades"  de  las  entidades  federativas,  según  reveló  el  titular  de  la  Auditoria  Superior  de  la  Federación,  Juan  Manuel  
Portal,  al  presentar  a  la  Cámara  de  Diputados  el  informe  de  la  revisión  de  2013  del  gobierno  federal.  EN  las  auditorias  a  
estados  y  municipios  dijo  que  se  detectaron  22  mil  993  millones  de  pesos  de  recursos  no  ejercidos,  no  devengados  o  rio  
reintegrados  a  la  Tesorería  de  la  Federación,  amén  de  que  falta  documentación  comprobatoria  por  18  mil  159  millones  de  
pesos  y  10  mil  945  millones  más  transferidos  a  cuentas  bancarias  distintas  a  las  autorizadas.  ADEMÁS,  ocho  mil  31  millones  
aplicados  en  obras,  acciones  y  conceptos  que  no  corresponden  con  los  fines  de  los  fondos  de  participaciones  ni  con  los  
programas  públicos,  más  cuatro  mil  330  mdp  en  pagos  de  remuneraciones  indebidas  o  injustificadas  al  personal.  TOTAL,  
un  desorden  que  no  es  más  que  un  verdadero  saqueo  de  los  recursos  federales  en  los  estados  de  Veracruz,  Michoacán,  
Jalisco  y  México,  gobernados  por  el  PRI;;  en  Chiapas,  por  el  PVEM;;  Guerrero,  por  el  PRD  y  Oaxaca,  por  una  coalición  de  
partidos  de  izquierda,  PRD,  PT  y  Movimiento  Ciudadano.  ARNULFO  Valdivia  Machuca,  embajador  de  México  en  Colombia,  
asistirá  hoy  a  la  recepción  en  la  Casa  Artillera  del  Ejército  Nacional  de  este  país  que  se  ofrecerá  hoy  en  Bogotá  con  motivo  
del  102  aniversario  del  Ejército  y  el  centenario  del  de  la  Fuerza  Aérea  Mexicana,  en  reconocimiento  a  la  labor  que  ambas  
instituciones  han  cumplido,  así  como  para  reafirmar  los  lazos  de  amistad  con  las  de  aquella  nación  sudamericana.  DENTRO  
de  tantas  malas  que  a  diario  surgen,  dos  buenas  noticias  acaban  de  conocerse,  ambas  relevantes,  pero  más  una  de  ellas:  
el  anuncio  de  la  Coordinadora  Estatal  de  Trabajadores  de  la  Educación  de  Guerrero  de  no  volver  a  cometer  más  actos  
vandálicos  en  esa  entidad  y  el  fin  del  paro  de  policías  de  Oaxaca  que  durante  18  días  mantuvieron  tomadas  las  instalaciones  
de   su   cuartel   en  Santa  María  Coyotepec.  POR  sorpresiva,   la  de   la  Ceteg   fue  bien   recibida  porque  esa  agrupación  de  
profesores   guerrerenses   disidentes   había   hecho   de   la   violencia   su  modus   vivendi   con   bloqueos   carreteros,   tomas   de  
casetas  de  peaje,  incendios  de  edificios  públicos  y  de  vehículos  y  lo  de  los  policías  oaxaqueños  seguramente  que  ni  el  
gobernador  aliancista  Gabino  Cué  esperaba  que   se   resolviera  en  paz,  después   del   enfrentamiento  ocurrido  el   viernes  
pasado.  
  
(Francisco  Cárdenas,  página  4A)  

  
  
Compás  de  espera  
  

     
  representación  proporcional.  

Hidalgo,  al  p

además  de  Erick  Marte  y  Pedro  Porras.  En  la  recta  final  de  una  lista,  que  con  el  paso  de  los  días  se  ha  ido  acortando,  
aparecen  como  muy  posibles  Alberto  Meléndez  Apodaca,  Jorge  Márquez,  Canek  Vázquez  y  Ernesto  Gil  Elorduy,  además  
de  otros.  De  Ernesto  Gil,  por  ejemplo,  se  comenta  que  las  oficinas  de  la  Junta  de  Coordinación  Legislativa  en  el  Congreso  
del   estado,  están  prácticamente   listas  ante   lo  que   sería   la   llegada  de  un  nuevo   responsable  de   conducir   los   trabajos  
legislativos  en  la  entidad.  A  Canek  Vázquez,  por  sus  estrechos  vínculos

  anterior;;  esta  eventual  designación,  dicen,  es  parte  de  los  
   De   Jorge   Márquez,   algunos   portales  

informativos  aseguran  que  su  renuncia  al  cargo  de  oficial  mayor  en  la  Secretaría  de  Gobernación  es  un  hecho;;  Márquez,  
político  hábil,  pero   fundamentalmente  discreto,   tiene  en  estos  momentos  una   lectura  plenamente  clara  de   la   realidad  
política  nacional,  de  tal  suerte  que  sus  posibilidades  de  lograr  la  diputación  plurinominal  no  son  remotas.  Y  en  torno  al  
actual  secretario  de  Planeación  y  Desarrollo  Regional,  Alberto  Meléndez,  estar  en  la  última  ronda,  previa  a  la  decisión  final,  
representa   indudablemente   el   reconocimiento   a   una   trayectoria,   tanto   de   partido   como   en   la   administración   estatal.  
Meléndez,  en  los  recientes  tres  sexenios  estatales,  ha  permanecido  muy  cercano  a  las  esferas  de  poder,  que  sabe  de  tejer  
fino  en  polít
flaca,  por  lo  que  sólo  llegarán  algunos  al  recinto  de  San  Lázaro.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Vía  Libre-   
  
PRI,  calma  obligada  
  
Definidas   las   candidaturas   a   diputados   federales   faltando   sólo   la   definición   de   las   suplencias   y   desde   luego   que   las  
postulaciones  de  representación  proporcional  en  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  se  vive  la  calma  que  precede  
a  la  tempestad,  las  diferencias  y  jaloneos  se  diluyeron  y  todo  indica  que  todos  los  establos  de  la  cuadra  apoyarán  a  los  
abanderados.  Entregar   la   operación  a   los   jefes  políticos  estatales   léase  gobernadores-en  Hidalgo  dejó  a  un   lado   las  
innecesarias  pugnas  y   los  ajustes  en  el  gabinete  clarificaron  que  en  la  cúpula  priista  cada  quien  juega  el  papel  que   le  
corresponde   y   para   el   grupo   en   el   poder   es   ahora   fundamental   cerrar   filas   en   vísperas   de   las   elecciones   federales  
intermedias.  Un  buen  resultado  le  permitirá  al  PRI  tener  bases  para  empezar  a  construir  la  estrategia  que  utilizará  para  
enfrentar  las  elecciones  estatales  de  2016  donde  se  define  el  futuro  de  varios  personajes  centralmente  el  del  secretario  
de  Gobernación  Miguel  Ángel  Osorio  Chong  a  quien  se  le  menciona  como  un  potencial  finalista  del  tricolor  en  el  2018  no  
obstante  la  difícil  situación  del  país.  El  proyecto  no  depende  exclusivamente  del  trabajo  que  hace  como  responsable  de  la  
política  interior  del  país,  resultados  electorales  y  estabilidad  social  de  Hidalgo  cuentan  y  hasta  ahora  la  entidad  se  mantiene  
en  calma  sin  conflictos  políticos  y  sociales  graves  además  los  resultados  electorales  han  sido  positivos  para  el  PRI.  Las  
señales  que  se  observan  es  que  en  las  filas  priistas  está  clara  la  percepción  de  que  todas  las  expresiones  deben  sumar  y  
aportar  para  mantener  el  poder  porque  en  esa  medida  como  en  el  juego  de  la  perinola:  todos  ganan  situación  contraria  
todos  perderán  lo  que  no  quieren,  pero  habrá  que  esperar  a  que  inicien  las  campañas  para  confirmar  si  esta  percepción  
no  es  equivocada.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
El  Mexe  hace  15  años  
  
La  mañana  del  19  de  febrero  del  año  2000  (sábado)   la  policía  estatal   realizó  un  operativo  primero  para  desalojar,  de  
madrugada,  la  Plaza  Juárez,  
de  hambre  en  demanda  de  más  espacios  para  los  alumnos  de  nuevo  ingreso  y  aumento  al  presupuesto  para  el  plantel.  
Luego  del  violento  desalojo  un  nutrido  grupo  de  uniformados  también  desalojó  la  escuela,  donde  se  encontraban  alumnos  
y  padres  de  familia,  pero  un  error  de  cálculo  provocó  que  alumnos  y  vecinos  de   la  comunidad  arremetieran  contra  los  
uniformados,  a  quienes  detuvieron  y  luego  hicieron  caminar  hasta  la  plaza  principal  de  la  cabecera  municipal  de  Francisco  
I.  Madero,  conocida  como  Tepatepec.  Antes  incendiaron  alrededor  de  11  patrullas  y  sometieron  a  los  uniformados  hasta  
obligar  al  gobierno  a  liberar  a  varios  estudiantes  y  padres  de  familia  detenidos  durante  el  doble  operativo  en  Pachuca  y  El  
Mexe,   a   cambio   de   soltar   a   los   uniformados,   a   quienes   amenazaron   con   quemar   vivos.   Desde   entonces   el   gobierno  
mantuvo  una  estrategia  de  disminuir  hasta  su  desaparición  el  plantel,  que  se  convirtió  en  emblema  de  lucha  estudiantil  
en  el  país,  aunque  también  los  alumnos  fueron  severamente  criticados  por  imponer  un  autogobierno.  Fue  ya  en  el  gobierno  
de  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  en  2005,  cuando  se  dio  la  estocada  final  al  entregar  sus  cartas  de  pasantes  a  los  últimos  
licenciad   
Ahora,  la  sede  ubicada  en  la  comunidad  de  El  Mexe,  opera  la  Universidad  Politécnica  Francisco  I.  Madero,  cuyo  inmueble  
sólo  guarda  los  recuerdos  de  años  de  formación  de  jóvenes  críticos  y  de  lucha  emprendida  en  su  mayoría  por  jóvenes  
provenientes  de  comunidades  indígenas  y  de  familias  humildes,  que  sólo  tenían  esa  oportunidad  para  lograr  una  carrera,  
como  maestros  rurales.  Hoy  sólo  quedan  los  recuerdos  de  esos  años  en  que  se  forjaron  personajes  como  Isidro  Pedraza,  
José   Guadarrama,   Jaime   Costeira,   Ramón   Flores   Reyes,   Álvaro   López   Ríos,   Miguel   Alonso   Raya,   todos   ellos   con  
responsabilidades  diversas  en  la  vida  política  del  país.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-La  Inocente  Polvorita   
  
¡O!  ¡E!  ¡A!,  ¿OEA?,  ¡Oh!  ¡Eh!  ¡Ah!  
  
Por  qué  tantas  interjecciones  e  interrogaciones  en  el  título?  

ya  con  el  informe  confirmado  lanzamos  exclamaciones  de  sorpresa,  
duda  y  respiro.  Antes,  veamos  un  anticipado  párrafo,  caprichito  en  pesos  y  centavos  del  presidente  municipal  Eleazar  

  Con  todos  los  gastos  pagados,  traslado  en  avión,  
de  Washington   a   México   y   viceversa;;   transporte   terrestre   en   limusinas   blindadas;;   alojamiento,   alimentación   y   otros  
etcéteras  en  hotel  cinco  estrellas,  el  ayuntamiento  de  Pachuca  será  anfitrión  de  los  representantes  de  los  países  de  América  
Latina  agrupados  en  la  Organización  de  Estados  Americanos  (OEA),  (incluidos  los  guardaespaldas).  Para  darse  el  privilegio  
de  contar  con  la  presencia,  en  esta  desatendida  ciudad  capital,  de  tan  distinguidos  personajes,  el  corregidor  Eleazar  García,  
con  la  venia  de   los  ediles  ayuntados  en  la  asamblea  municipal,   invitó  personalmente  al  secretario  general  de   las  OEA,  
excelentísimo  señor  don  José  Miguel  Insulza,  para  que  Pachuca  sea  sede  de  la  tercera  Conferencia  Interamericana  sobre  
Experiencias  Innovadoras  en  Gestión  Pública  Efectiva,  durante  los  días  5  y  6  de  marzo  próximo.  (Eleazar  fue  captado  en  
el   presídium   de   la   OEA,   junto   al   señor   Insulza,   por   el   fotógrafo   personal   de   nuestro   alquilado   alcalde,   foto   que   fue  
distribuida   a   todos   los   medios   de   comunicación   de   la   entidad).   Esta   enésima   reunión   internacional   con   todos   los  
desembolsos  sufragados,  se  suma  a  convenciones  anteriores  cuyos  participantes  no  gastaron  un  solo  centavo.  Dichas  
erogaciones  han  sido  cubiertas  por  dependencias  oficiales  pródigas,  con  cargo  al  erario  público.  En  su  visita  a  la  capital  
estadunidense,  el  alcalde  Eleazar  García  gestionó  para  Pachuca  el  centro  de  la  tercera  Conferencia  Interamericana  sobre  
Experiencias  Innovadoras  en  Gestión  Pública  Efectiva,  durante  los  días  5  y  6  de  marzo  próximo.  El  club  de  convenciones  
Tuzoforum  (propiedad  de  Jesús  Martínez,  dueño  de  la  promotora  del  club  Pachuca,  casi,  casi  del  estadio  Hidalgo  y  del  
hotel  de  la  zona  plateada  donde  serán  alojados  los  visitantes)  será  asiento  del  encuentro  interamericano.  Naturalmente,  
el   señor  Martínez   expedirá   la   factura   correspondiente.   ¿A   quién?   Adivine:   a   la   tesorería  municipal   de   Pachuca.   Para  
ahorrarse  el  dispendio  con  dineros  ajenos,  y  que  la  treintena  de  señores  ministros  conozcan  no  a  su  entero  gusto  una  
localidad  del  tercer  mundo  como  Pachuca,  otrora  la  Muy  Noble  y  Leal  Ciudad  de  Nuestra  Señora  de  la  Asunción  y  Real  de  
Minas,  sería   ideal  que  el  edil  mayor   los  hospedara  en  hoteles  del  primer  cuadro:  el   Independencia   antes  Grenfell ,  
Ciros,  De  los  Baños,  América  o  Cuauhtémoc;;  asimismo  que  los   invite  a  recorrer   la  plaza  Independencia,  ocultada  a   la  
mirada  popular  debido  a  la  cerca  perimetral  que  encierra  al  símbolo  de  la  Bella  Airosa.  Además,  la  capacidad  hotelera  del  
centro  histórico  puede  albergar  (previo  pago,  para  bien  de   las  exiguas  entradas)  a  decenas  de   invitados  especiales  
según  el  boletín  oficial    ,  senadores,  diputados  federales  y   locales,  representantes  de  

Eleazar.  Es  bueno  saber  para  muchos  pachuqueños  que  la  agenda  preliminar  de  la  conferencia  de  la  OEA,  abordará  los  
siguientes  temas:  Innovación  social  para  un  gobierno  colaborativo  (sic);;  Innovación  de  la  gestión  del  talento  humano  (ojo)  

e   Innovación  en   la  gestión  pública  municipal.   El   boletín  expedido  por   la  oficina  de  prensa  de  Eleazar  García  Sánchez  
tados  

   ¡Cuánto  orgullo  sentirán   los  mexicanos  estar  al   corriente  de  que  el  presidente  municipal  de   la  
pueblerina  Pachuca  se  codea  con  ministros  de  la  ¡O!  ¡E!  ¡A!  De  seguro  lanzarán,  desde  ahorita,  un  gemebundo  ¡Ohhhhhh!  
Feliz,   el   alcal

  
    
(Anselmo  Estrada  Alburquerque,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  El  alcalde  de  Mineral  de  la  Reforma,  Filiberto  Hernández  Monzalvo  asegura  que  pese  a  que  su  municipio  
encabeza  la  lista  de  entidades  con  los  montos  más  altos  observados  como  faltantes  o  presuntos  desvíos  por  la  Auditoría  
Superior  del  Estado,   no  existen  violaciones  de  procedimientos   ni  procesos   y   la   falta  de   justificación  de  más  de  14  
millones  de  pesos  de  la  cuenta  pública  de  2013  se  debe  a  la  falta  de  documentación  que  en  breve  resolverán;;  en  tanto,  
al  edil  priista  le  llueve  sobre  mojado  porque  además  la  UNTA  protestó  ayer  en  su  contra.  
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:  Que  Tremendo  revés  parece  haberse  llevado  la  recién  llegada  dirigencia  de  Asael  Hernández  Cerón  al  comité  estatal  
del  PAN,  pues  el  Tribunal  Electoral  de  Hidalgo  pidió  al  CEN  del  blanquiazul  resolver  el  asunto  de  la  impugnación  por  
la   elección   para   dirigente   estatal   de   dicho   partido   en   tanto   se  mantiene   en   revisión   la   ratificación   del   triunfo   del   ex  
presidente  municipal  de  Tezontepec  de  Aldama,  quien  mientras  es  una  u  otra  ya  se  aposentó  en  la  máxima  silla  del  
panismo  hidalguense.  
  
:   Que   Hablando   del   PAN,   ayer   se   presentaron   los   precandidatos   del   distrito   VI   de   Pachuca   y  Mineral   de   la  
Reforma  en  donde  acordaron  sumarse  a  la  fórmula  que  designe  la  dirigencia  nacional  de  su  partido  para  el  candidato  o  
candidata  a  diputado  federal  rumbo  a  la  elección  de  junio  próximo;;  sin  embargo  trascendió  que  al  menos  a  dos  de  los  tres  
inscritos  se  les  pidió  la  declinación  forzada  para  dar  paso  a  la  aspiración  de  una  ex  candidata  a  gobernadora.  
  
:  Que  El  festejo  del  tradicional  carnaval  de  Mixquiahuala  de  Juárez  terminó  en  tragedia  pues  el  saldo  fue  de  dos  
personas  muertas  y  más  de  10  detenidos  en  diversos  hechos  que  tuvieron  el  factor  común  de  estar  relacionados  con  el  
alcohol.  Dicen  que  nadie  pudo  regular  la  venta  de  bebidas  embriagantes  y  que  incluso  servidores  públicos  locales  y  políticos  
de  la  región  anduvieron  alegres  toda  la  tarde  y  parte  de  la  noche  del  martes.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Tradicionalmente   son   dos   (candidaturas   plurinominales),   ojalá   y   se   logren   y   si   se   pueden   dar   más,   mejor.   Vamos  
consolidando  al  interior  las  filas  y  cerrándolas,  son  preceptos  que  tenemos  que  dejar  para  fortalecer  la  vida  interna  de  

  
Ricardo  Crespo  Arroyo  
Líder  priista  sobre  candidaturas.  
  
"Hay  un  compromiso  con  la  institución,  buscan  mejorar  sus  derechos,  sus  prestaciones,  porque  es  lógico  que  avancen,  
porque  lo  merecen,  porque  el  esfuerzo  que  hacen  así  lo  acreditan,  pero  siempre  han  antepuesto  el  interés  de  la  institución  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  sobre  Sindicato  IMSS.  
  
"No  tenemos  médicos,  aclaro,  no  hablo  de  médicos  generales,  necesito  especialistas;;  lo  que  sucede  es  que  la  cantidad  de  

  
Manuel  Vallejo  Barragán  
Secretario  General  del  CEN  del  Sindicato  del  IMSS  sobre  carencia  de  personal.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  no  terminaba  ni  de  desempacar  y  mucho  menos  de  acomodarse  cuando  ya  el  alcalde  con  licencia  de  Tezontepec  de  
Aldama,  Asael  Hernández  Cerón,  tuvo  que  desalojar  la  oficina  de  la  presidencia  del  PAN  estatal,  tras  el  fallo  del  Tribunal  
Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  que  ordenó  a  la  dirigencia  nacional  revisar  el  recursos  de  impugnación  de  Alejandro  Moreno  
Abud,   antiguo   dirigente.   Junto   a   Hernández   Cerón,   también   quedaron   invalidados   los   nombramientos   al   interior   del  
organigrama  del  partido  azul,  por  lo  cual  el  partido  no  tendrá  dirigente  hasta  que  se  resuelva  el  embrollo  legal  en  que  se  
han  enfrascado.  
  
que   a   propósito   de   desencuentros,   fue   el   diputado   local  Guillermo  Galland  Guerrero   quien   hizo   el   feo   a   la   dirigencia  
municipal  panista  al  ser  el  único  de  los  cuatro  suspirantes  por  la  candidatura  a  diputado  federal  por  el  distrito  de  Pachuca  
que  no  asistió  a  un  encuentro  sostenido  la  tarde  de  ayer  con  la  estructura  panista  para  presentar  sus  propuestas  a  la  
militancia  azul.  
  
  
  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

11  de  22  

que  el  último  día  del  presente  mes  es  la  fecha  cuando  el  partido  tricolor  dé  a  conocer  sus  listas  de  candidatos  plurinominales  
a  diputados  federales.  En  esa  fecha  se  sabrá  qué  hidalguenses  estarán  incluidos  y  alcancen  para  representar  a  la  entidad  
en  San  Lázaro  en  la  siguiente  legislatura.  Una  vez  pasadas  las  campañas  y  los  comicios,  el  punto  de  atención  se  fijará  en  
qué  personajes  que   le   tiran   la  dirigencia  estatal  del   Partido  Revolucionario   Institucional,   ya  que  el  periodo  del   actual  
dirigente  Ricardo  Crespo  concluye  en  agosto.  
  
que  Armando  Azpeitia,  vocero  de  la  CNTE  y  aspirante  a  la  diputación  federal  por  el  distrito  de  Ixmiquilpan  por  Morena,  
seguirá  cobrando  en  la  nómina  de  la  SEPH,  pese  a  que  nadie  conoce  cuál  es  su  grupo  escolar  ni  en  qué  escuela  trabaja,  
pues  solo  se  le  conoce  en  las  manifestaciones  y  marchas;;  sin  embargo,  en  su  actividad  docente  ni  entre  sus  compañeros  
de  la  Coordinadora  lo  han  visto  impartir  clases.  
  
que  en  toda  una  pasarela  se  convirtió  ayer  la  convención  de  delegados  del  PRI  en  Pachuca,  la  cual  sirvió  para  que  todos  
los  priístas  de   la  capital  se   tomaran  selfies  con  su  dirigente  y  su  candidato  a  diputado  federal,  Alfredo  Bejos,  a  quien  
también  ratificaron  en  dicho  evento.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Incierto  futuro  depara  a  los  nuevos  Tuzo  Express,  víctimas  del  megarecorte.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Juev   
  
Con  el  fallo  emitido  ayer  por  el  TEEH,  que  ordenó  al  CEN  del  PAN  admitir  y  resolver  la  impugnación  que  el  ex  dirigente  
estatal  Alejandro  moreno  Abud  presentó  contra  el   triunfo  alcanzado  el  pasado  14  de  diciembre  por  su  sucesor,  Asael  
Hernández   Cerón,   seguramente   alargará   el   melodrama   que   se   vive   en   la   agrupación   y   no   le   ha   permitido   preparar  
adecuadamente  su  participación  en  las  elecciones  para  diputados  federales  del  próximo  7  de  junio.  La  dirigencia  nacional  
panista  había  desechado  la  queja  de  Moreno  Abud  por  extemporánea,  ya  que  la  presentó  el  23  de  diciembre  y  el  plazo  
había  vencido  cinco  días  antes,  el  18.  Sin  embargo,  de  acuerdo  con  la  explicación  que  dio  el  magistrado  Manuel  Alberto  
Cruz  Martínez,  el  CEN  no  tomó  en  cuenta  dos  factores:  Uno,  que  la  sesión  de  cómputo  no  culminó  el  día  14,  como  se  
había  programado,  ya  que  por  retrasos  en  la  llegada  de  actas  fue  clausurada  hasta  las  23  horas  con  18  minutos  del  día  
17.  

  El  resolutivo  del  TEEH  no  invalidó  el  triunfo  de  Hernández  
Cerón,  p

  
  
Pero  como  el  CEN  del  PAN  muy  probablemente  confirmará  el  triunfo  de  Hernández  Cerón,  en  Radio  Pasillo  ya  se  habla  de  
que  Moreno  Abud  impugnaría  este  fallo  ante  el  propio  TEEH,  además  de  que  le  quedaría  una  última  instancia  en  caso  de  
no  ser  favorecido:  la  Sala  Regional  Toluca  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF).  
Como  dijimos,  el  pleito  por  las  prerrogativas  y  la  burocracia  blanquiazules  va  para  largo.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  dos  de   los  personas  más  preocupadas  por   la  situación  que  enfrenta  Moreno  
Abud  son  la  ex  regidora,  ex  diputada  local  y  ex  delegada  del  Conafe,  Irma  Chávez  Ríos,  y  su  esposo,  el  ex  
consejero  electoral  estatal  Alejandro  Fosado  Martínez,  quienes  ayer  acudieron  a  la  sesión  del  TEEH  y  se  les  
notó  muy  preocupados.  ¿Qué  estará  en  juego  para  ellos?  
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Como  en  toda  pelea  siempre  existe  el  riesgo  latente  de  que  la  confianza  sea  la  vencedora  al  final  y  así  fue  evidenciado  
por  el  exalcalde  panista  Asael  Hernández,  quien  hasta  ayer  aún  era  considerado  dirigente  estatal  del  PAN;;  sin  embargo,  
no  anticipó  el  derechazo  que  propinaría  el  tribunal  electoral  del  estado  y  que  lo  noqueó  con  la  sentencia  de  invalidar  todos  
los  acuerdos  y  nombramientos,  así  como  su  elección  en  dicho  cargo  ante  quejas  de  su  rival.  ¡Nocaut!  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Juan  Menes: La  distinción  al  minucioso  trabajo  de  Menes  Llaguno  dentro  de  ámbitos  variados  adquiere  especial  
importancia  al  recibir  la  presea  Fray  Bernardino  de  Sahagún.  Fundador  y  miembro  de  número  de  la  Academia  Hidalguense  
de   la  Historia  y  del  Consejo  Estatal  de   la  Crónica  del  Estado,  además  de  su  participación  en   la  administración  estatal,  
abona  siempre  a  preservar  el  patrimonio  cultural.  
  
Abajo-Benjamín  Rico: Rico  Moreno,  como  delegado  de  la  Comisión  Nacional  del  Agua,  no  es  precisamente  una  lumbrera  
porque  pese  a  los  anuncios  planteados  en  lo  concerniente  a  la  ejecución  de  obras,  persisten  en  varias  de  las  regiones  que  
integran   la   geografía   estatal   las  molestias   porque   incumple   con   los   requerimientos   en   la  materia.   Además   de   existir  
importantes  aspectos  en  los  cuales  necesita  poner  mayor  atención.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
PAN  
Este  miércoles  fue  realizado  un  cónclave  en  la  sede  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  de  Hidalgo  para  hablar,  
entre  otras  cosas,  largo  y  tendido  sobre  los  aspirantes  a  candidatos  a  la  diputación  federal  por  el  principio  
de  representación  proporcional.  Asael  Hernández,  el  hasta  ayer  dirigente  blanquiazul,  convocó  sólo  a  sus  
fieles  seguidores,  entre  ellos  el  empresario  mineralense  Raúl  Camacho  y  se  habla  de  que  a  la  reunión  llegó  
Bertha   Xóchitl   Gálvez,   quien   pelearía   una  mejor   posición   en   los   listados   plurinominales.   Mientras   esta  
reunión  se  cocinaba,  en  el  tribunal  electoral  de  la  entidad  avanzó  de  manera  contundente  el  dictamen  sobre  
la  legalidad  del  proceso  interno  panista  que  dio  origen  a  la  llegada  de  Hernández  a  la  dirigencia  estatal  y  ordenó  al  
CEN  blanquiazul  destituirlo  del  cargo.  
    
FINALIZAN  
Con  la  celebración  del  Miércoles  de  ceniza  concluyeron  en  la  entidad  los  carnavales,  expresiones  de  colorido  y  
añeja  tradición  que  ya  cuentan  inclusive  con  un  reconocimiento   internacional.  Miles  de  hidalguenses  de  
diferentes   regiones   participaron   en   estos   festejos   previos   a   la   Semana   Santa,   donde   las   autoridades  
aportaron  servicios  de  seguridad,  auxilio  y  logística  para  garantizar  a  los  asistentes  la  tranquilidad.  
  
    
SEGURIDAD  
Finalmente  las  autoridades  estatales  de  seguridad  salieron  en  apoyo  de  la  población  de  Tasquillo,  donde  los  
constantes  delitos  obligaron  a  que  en  diferentes  comunidades  se  decretara  un  toque  de  queda  nocturno.  
Este  miércoles  la  dependencia  amplió  su  programa  de  prevención  y  auxilio  contra  el  delito  y  de  esta  manera  
dio  respuesta  al  reclamo  de  mayor  vigilancia  en  esa  región  del  Valle  del  Mezquital.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-En  gasto  social,  mayoría  de  anomalías:  Auditor: La  Auditoría  Superior  de  la  Federación(ASF)  
entregó  ayer  a  la  Cámara  de  Diputados  el  informe  de  la  Cuenta  Pública  2013   primer  año  de  la  administración  de  Enrique  
Peña  Nieto   en  el  que  se  constatan  inconsistencias  o  posibles  irregularidades  por  56  mil  millones  de  pesos,  de  los  cuales  
se  han  recuperado  cinco  mil  900  millones.  Se  detectó  que  el  mayor  monto  de  recursos  por  reintegrar  del  gobierno  federal  
se  centra  en  el  gasto  social,  sobre  todo  en  salud  (5  mil  800  millones  de  pesos),  y  en  dependencias  como  el  IMSS,  ISSSTE  
e  Inmujeres  (4  mil  millones),  además  de  Desarrollo  Social  (mil  800  millones),  entre  otras.  En  los  estados,  las  observaciones  
están  en  el  Fondo  de  Aportaciones  para  la  Educación  Básica  y  Normal  (FAEB)  (11  mil  400  millones),  Seguro  Popular  (5  mil  
400  millones),  y  el  Fondo  para  la  Infraestructura  Social  Municipal  (3  mil  200  millones),  además  de  servicios  de  salud  (2  
mil  800  millones).  De  los  más  de  50  mil  721  millones  de  pesos  cuestionados  por  los  auditores,  22.4%  corresponden  a  las  

  
El  informe  destaca  que  las  irregularidades  detectadas,  que  se  podrían  solventar  en  los  próximos  30  días  hábiles,  derivan  
de  14  auditorías  forenses   en  las  que  se  presume  algún  delito  en  contra  del  erario   en  Sagarpa  (1),  SEP  (1),  instituciones  
de  educación  superior  (8),  Sedatu  (1)  y  Sedesol  (3).  De  acuerdo  con  la  ASF,  es  posible  que  se  puedan  presentar  entre  
100  y  150  denuncias  penales  o  de  hechos  por  todas  las  irregularidades  detectadas.  En  las  mil  413  revisiones  individuales  
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que  se  hicieron  a  290  instituciones  del  gobierno  federal,  estados  y  organismos  descentralizados  se  emitieron  10  mil  861  
acciones,   de   las   cuales   seis   mil   902   son   recomendaciones,   783   solicitudes   de   aclaración,   57   promociones   para  
comprobación   fiscal;;   mil   321   promociones   de   responsabilidades   administrativas   sancionatorias   y   mil   798   pliegos   de  
observaciones.  Al  entregar  el  informe  a  la  Comisión  de  Vigilancia  de  la  Cámara  de  Diputados,  el  auditor  Juan  Manuel  
Portal   nalmente  señalada,  observada  durante   la  
revisión  andaba  por  90  mil  millones  de  pesos,  antes  de  que  termináramos  las  revisiones  completas  bajó  como  a  70  mil,  
quizá  en  el  informe  queden  ya  como  50  mil,  y  dentro  de  esto  ya  hay  una  recuperación,  como  decía  yo,  de  cinco  mil  y  

  Según  el  documento  presentado  ayer,  desde  2001  hasta  2012  se  han  logrado  recuperar  más  
de  88  mil  851  millones  de  pesos  y  Portal  relató  que  en  promedio  se  recuperan  el  22%  de  las  observaciones,  y  que  equivale  
a  12  mil  435  millones  de  pesos.  Sin  embargo,  a  diferencia  de   la  Cuenta  Pública  2012,  último  año  de  Calderón,  donde  
anunciaron  134  denuncias,  Portal  dijo  que  hasta  que  se  tengan  suficientemente  integrados  los  expedientes  puede  derivar  
en  denuncias.  Crisis  institucional.  
han  asumido  una  actitud  de  escepticismo  y  reserva  respecto  a  la  actuación  del  Estado,  llegando  en  algunos  casos  a  asumir  
tintes  de  disenso  y  confrontación.  Ante  ello,  los  órganos  del  Estado  tienen  la  obligación  de  sustraerse  a  la  dinámica  de  
confrontación  política  y  dar  elementos  de  certidumbre  y  objetividad,  más  allá  de  cualquier  interés  de  grupo  o  preferencia  
personal.  Este  año,  la  Auditoría  presentó  en  su  inform
tener  un  impacto  en  la  totalidad  de  la  gestión  de  los  entes  públicos  y  muestran  debilidades  estructurales  del  Estado.  El  
segundo,  es  el  vinculado  con  la  falta  de  rendición  de  cuentas  y  t
la  oportunidad  o  el  alcance  de  los  resultados  obtenidos.  El  órgano  de  fiscalización  evidenció  que  la  mayoría  de  las  entidades  
públicas  del  Estado  no  cuentan  con  un  diagnóstico  sobre  el  entorno  de  riesgos  que  pueden  afectar  el  cumplimiento  de  
metas  y  objetivos.  En  este  contexto  es  indispensable  contar  con  sistemas  de  control  interno  adecuados  a  las  especificidades  
de  cada  caso.  Además,  hay  una  elevada  dependencia  de  los  gobiernos  locales  respecto  de  las  transferencias  federales  que  
propicia   la  ausencia  de  alicientes  para  obtener  resultados  positivos  y  sancionar   las   irregularidades.  
transparencia  y  la  sanción  administrativa  y  penal,  implementadas  a  nivel  estatal,  son  herramientas  que  aún  no  han  logrado  

  Criticó  ausencia  de  datos   sistematizados  y  
confiables  de  los  beneficiarios  de  programas  sociales  porque  debilita  su  impacto,  de  un  subsidio  o  un  apoyo,  que  se  traduce  
en  un  costo  para  la  comunidad,  al  generarse  la  percepción  de  que  los  programas  no  son  operados  atendiendo  equidad  y  
eficacia.  Urgen   reforma.   El   coordinador   de   los   diputados   del   PAN,  Ricardo   Anaya   Cortés,   dijo   que   los   mil   300  
expedientes  de  promoción  de  responsabilidad  administrativa  confirman  la  urgencia  de  que  se  apruebe  la  próxima  semana  
el  Sistema  Anticorrupción.  Alfa  González  (PRD)  pidió  investigar  y  castiguen  casos  de  corrupción  y  dijo  que  en  el  tema  
de  conflicto  de  interés  debería  tener  incidencia  la  ASF.  (Horacio  Jiménez,  primera  plana)  
La   Jornada-Mayoriteo   en   el   INE   provoca   una   revuelta   de   partidos:   Cercado   por   los   reproches   de   siete  
representantes  partidistas  que  habían  abandonado  la  sesión  de  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  el  
consejero  presidente  del  organismo,  Lorenzo  Córdova,  se  justificó  diciendo  que  el  suyo  es  un  voto  más  y  los  conminó  a  
regresar  a  la  mesa.  
servicio  del  PRI-
Unidad  de  Fiscalización  del  instituto.  Este  fue  el  momento  más  difícil  de  la  encerrona  que  tuvieron  los  representantes  de  
los  siete  partidos  con  el  presidente  del  INE,  luego  de  que  los  primeros  abandonaron  la  sesión  en  protesta  por  la  decisión  
mayoritaria   de   los   consejeros   de   postergar   la   discusión  de  dos   puntos   de   acuerdo,   los   cuales   tenían   como  propósito  
garantizar  la  imparcialidad  en  el  uso  de  recursos  públicos  y  que  los  programas  sociales  no  se  utilicen  con  fines  partidistas.  
Primer  round  La  historia  del  diferendo  comenzó  cuando  el  consejero  Marco  Antonio  Baños  propuso  posponer  la  discusión  
y  luego  fue  apoyado  por  Benito  Nacif,  Adriana  Favela,  Beatriz  Galindo,  Javier  Santiago  y  Enrique  Andrade.  En  contra  de  la  
medida  se  manifestaron  Lorenzo  Córdova,  Arturo  Sánchez,  Ciro  Murayama,  Roberto  Ruiz  y  Pamela  San  Martín,  impulsora  
del   acuerdo   de   imparcialidad.   La   sesión   se   desbordó   durante   horas.   Hubo   cruces   de   acusaciones   entre   consejeros   y  

el   PRI,   José   Antonio   Hernández  
  El  bloque  encabezado  por  Baños  se  

impuso.  El  senador  panista  Javier  Corral  declaró  que  saldrían  de  la  sesión  y  con  él  dejaron  el  salón  los  representantes  de  
PAN,  PRD,  Morena,  Movimiento  Ciudadano,  Partido  del  Trabajo,  Encuentro  Social  y  Partido  Humanista.  Sólo  quedaron  los  
consejeros  junto  con  PRI,  Nueva  Alianza  y  Partido  Verde,  así  que  Córdova  declaró  un  receso  de  45  minutos.  Invitó  a  los  
representantes   partidistas   a   dialogar,   pero   ellos   no   quisieron   ir   a   su   despacho   y   se   concentraron   en   la   oficina   de   la  
representación  perredista.  Encerrados  en  un  pequeño  cubículo,  los  representantes  de  los  partidos  hicieron  una  retahíla  de  
reclamos,  como  la  dudosa  fiscalización,  la  permanencia  de  Cristalinas  y  las  violaciones  cometidas  por  el  Verde  y  solapadas  
por  la  Comisión  de  Quejas  y  Denuncias.  La  respuesta  de  Córdova  fue  que  no  iba  a  forzar  a  cambiar  la  mencionada  comisión,  
porque  no  es  su  estilo  en  la  presidencia  del  instituto.  
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íbamos  a  decir  que  no  y  que  él  es  uno  de  11.  Que  ha  votado  por  conciencia  y  que  a  veces  le  ganan,  porque  además  la  
integración  no  la  hizo  él,  la  hicieron  los  partido   Respondió  que  la  sustitución  no  se  puede  hacer,  porque  

tuviera   que   buscar   esos   ocho   votos   él,   ya   lo   hubiera   quita    El  

  Corral  le  reprochó  que  Baños  y  su  equipo  usan  a  veces  a  un  consejero  y  otro  para  ir  
acomodándose  y  crear  sus  mayorías,  y  que  al  final  Córdova  también  ha  votado  con  ellos.  El  consejero  presidente  respondió:  

  de  retirarse  hasta  que  acordaron  
reunirse  nuevamente.  Con  el  rostro  aún  enrojecido,  Córdova  retornó  al  salón  de  sesiones  para  reanudar  los  trabajos  del  
consejo.  Sin   los  siete  partidos  de  oposición,  destacó  que  el   instituto  no  claudicará  en  su  función  de  ser  garante  de   la  
imparcialidad.  
a   lo   largo  de   25  años  que  aquí   se  discuta,   se  procesen,  en  ocasiones   con  una  enorme   complejidad,  puntos  de  vista  

legítimas  difere   Anunció  que  no  compartía  la  postergación  de  los  dos  puntos  referidos,  pero  tal  determinación  no  
implica  cancelar  el  debate  y  la  necesidad  de  que  el  INE  se  pronuncie  sobre  la  imparcialidad  que  deben  tener  los  servidores  
públicos  en   las  campañas.  Segundo  episodio  A  esa  hora,   los  representantes  partidistas  seguían  congregados  en   las  
oficinas  del  PRD,  acordando  los  términos  de  su  comunicado.  Alguien  comentaba  que  había  tal  unidad  que  Duarte,  el  ex  
perredista,  había  hecho  causa  con  ese  partido,  lo  mismo  que  con  los  otros  seis.  El  nuevo  bloque  surgió  así  y  los  siete  
enviados  partidistas  aparecieron  ante  los  medios  de  comunicación  para  quejarse  del  deterioro  institucional  y  la  falta  de  
imparcialidad  del  instituto.  Incluso,  dijeron,  se  ha  perdido  el  respeto  por  la  deliberación.  
existencia  de  un  bloque  de  consejeros  al  servicio  del  PRI-gobierno  que  está  haciendo  prevalecer  criterios  y  decisiones  
parciales.  Ello  ha  tenido  diversas  manifestaciones  y  una  de  ellas  es  la  integración  de  la  Comisión  de  Quejas  y  Denuncias,  
convertida  en  un  órgano  de  consigna  del  oficialismo,  la  facciosa  integración  de  los  Órganos  Públicos  Locales  Electorales  y  

  Todos  hablaron.  Francisco  Gárate  (PAN)  
expresó  que  no  hay  claridad  sobre   la  cancelación  del  contrato  con  la  empresa  Scytl,  que  implementaría  el  sistema  de  
fiscalización,   mientras   Pedro   Vázquez,   del   PT,   reclamaría   la   actitud   facciosa   del   consejo   y   el   Partido   Humanista   se  
inconformó  porque   se   le   niegan   sus   prerrogativas   y   el   Verde  gasta  millonadas.   Alguien  preguntó   si   respaldaban  que  

Social,  resumió   (Claudia  Herrera,  primera  plana)    
Excélsior-Senado  ocultó  gasto  de  $1,200  millones  de  pesos;;   reporte  de   la  ASF: La  Auditoría   Superior   de   la  
Federación  (ASF)  reveló  que  el  Senado  ocultó  la  forma  en  que  gastó  mil  200  millones  de  pesos  que  asignó  a  sus  grupos  
parlamentarios  en  2013,  año  en  que  el  panista  Ernesto  Cordero  presidió  la  cámara  durante  ocho  meses  y  después  fue  
sucedido  por  el  priista  Raúl  Cervantes  Andrade.  Además,  de  acuerdo  con  la  revisión  de  ese  año,  el  Senado  aumentó  el  
apoyo  económico  de  sus  secretarias  de  la  Mesa  Directiva  hasta  200  mil  pesos  mensuales,  dio  a  su  Mesa  Directiva  bonos  
extra  por  50  mil  pesos  y  entregó  dos  millones  de  pesos  mensuales  adicionales  por  cada  senador  para  compra  de  boletos  
de  avión.  La  auditoría  detalla  que  los  senadores  tenían  un  presupuesto  original  de  mil  89  millones  471  mil  100  pesos  para  
asignaciones  a  los  grupos  parlamentarios,  pero  sin  justificación  decidió  aumentarla  a  120  millones  109  mil  600  pesos,  lo  
que  da  un  total  de  mil  209  millones  580  mil  700  pesos.  
un  resumen  y  el  auxiliar  contable  de  los  importes  y  conceptos  que  fueron  transferidos  a  dicha  partida  durante  el  ejercicio  
2013,  los  cuales  se  revisaron  y  cotejaron  contra  los  recibos  emitidos  por  los  coordinadores  de  los  grupos  parlamentarios.  
El  informe  que  da  cuenta  de  las  irregularidades  en  el  Senado  es  parte  de  la  Cuenta  Pública  2013  de  la  ASF,  en  la  que  siete  
auditorías  podrían  derivar  en  denuncias  penales.  Juan  Manuel  Portal  Martínez,  auditor  superior  de  la  Federación,  dijo  ayer  
que   las   anomalías   en   el   gobierno   federal   durante   2013   suman  más   de   50  mil  millones   de   pesos.  Derrochan  y  no  
muestran  facturas  La  Auditoría  Superior  de  la  Federación  (ASF)  exhibió  los  excesos  del  Senado  en  el  uso  de  recursos  
públicos,  pues  durante  2013  omitió  comprobar  la  forma  en  que  gastó  mil  200  millones  de  pesos  que  asignó  a  sus  grupos  
parlamentarios,  lo  que  equivale  a  un  tercio  del  presupuesto  total  de  esa  instancia  legislativa,  que  en  dicho  año  ascendió  a  
3  mil  756  millones  de  pesos.  Además,  el  Senado  aumentó  el  apoyo  económico  de  sus  secretarias  de  la  Mesa  Directiva  
hasta  200  mil  pesos  mensuales  y  dio  a  su  Mesa  Directiva  bonos  extras  por  50  mil  pesos.  Adicionalmente,  decidió  entregar  
dos  millones   de   pesos  mensuales   extras   por   cada   senador   para   que   compre   boletos   de   avión,   pero   ya   no   se   puede  
comprobar  si  los  usan  ellos  o  alguien  más.  La  revisión  de  la  Auditoría  Superior  se  refiere  al  año  2013,  en  el  que  el  panista  
Ernesto  Cordero  Arroyo  fue  presidente  de  la  Mesa  Directiva  del  Senado,  desde  enero  hasta  el  31  de  agosto  (su  periodo  
comenzó  el  1  de  septiembre  de  2012),  y  el  priista  Raúl  Cervantes  Andrade  asumió  la  presidencia  desde  el  1  de  septiembre  
de  ese  año.  Entre  las  revelaciones  de  la  Auditoría  Superior  se  observa  que  los  senadores  tenían  un  presupuesto  original  
de  mil   89  millones   471  mil   100  pesos   para  Asignaciones   a   los  Grupos   Parlamentarios,   pero,   sin   justificación,   decidió  
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aumentarla  en  120  millones  109  mil  600  pesos,  por  lo  que  en  total  ejerció  mil  209  millones  580  mil  700  pesos.  Al  pedir  

los   importes  y   conceptos   que   fueron   transferidos  a   dicha  partida   durante  el   ejercicio  2013,   los   cuales   se   revisaron   y  
cotejaron  contra  los  recibos  emitidos  por  los  coordinadores  de  los  grupos  parlamentarios.  También  explica  que  este  hecho  

da  presupuestaria  se  incrementó  120  
millones  109  mil  600  pesos,  equivalentes  a  11%  respecto  a  su  presupuesto  original;;  y  152  millones  944  mil  400  pesos  

  Panista  generoso  

no  p
  

También  saca  a  la  luz  que  el  
conveniente  apoyar  el  trabajo  legislativo  de  las  senadoras  y  senadores  que  desarrollan  actividades  como  secretarios  de  la  
Mesa  Directiva,  por  lo  que  se  autorizó  incrementar  un  importe  de  100  mil  pesos  al  apoyo  económico  que  mensualmente  

  La  Mesa  Directiva  tiene  cinco  secretarias:  las  priistas  Lucero  Saldaña  
y  Lilia  Merodio;;  la  panista  Rosa  Adriana  Díaz  Lizama;;  la  verde  María  Elena  Barrera  y  la  petista  Martha  Palafox.  Pero  además  

representación  de   todos   los   integrantes  de   la  Mesa  Directiva,  por   la  demanda   frecuente  de   reuniones  de   trabajo  con  

las  asignaciones  extraordinarias  con  cargos  a  la  partida  de  Asignaciones  a  los  Grupos  Parlamentarios,  creció  anualmente  
27.7  por  ciento.  Encontró  que  desde  el  1  de  octubre  de  2013,  la  Mesa  Directiva  eliminó  los  cupones  canjeables  por  boletos  
de  avión,  sólo  para  los  senadores,  para  que  puedan  trasladarse  del  DF  a  sus  lugares  de  origen  en  días  de  sesiones,  y  optó  
por  entregar  dinero  en  efectivo,  por  lo  cual  transfirió  un  monto  de  dos  millones  613  mil  500  pesos  para  cubrir  estos  costos,  
amén  de  que  transfirió  otros  cinco  millones  96  mil  200  pesos  a  los  grupos  parlamentarios  para  comprar  boletos  de  avión  
de  los  asesores  de  los  senadores.  Anomalías  de  2013  alcanzan  50  mil  mdp  La  Cuenta  Pública  de  2013,  la  primera  
del  actual  sexenio,  contiene  siete  auditorías  forenses  que  podrían  derivan  en  denuncias  penales,  en  caso  de  no  aclararse  
las  dudas  advertidas,  algunas  de  las  cuales  corresponden  a  particulares  contratados  por  las  dependencias  federales  y  que  
involucran  a  la  Sedesol,  SEP  y  Registro  Agrario  Nacional.  Así  lo  resumió  el  titular  de  la  Auditoría  Superior  de  la  Federación,  
Juan  Manuel  Portal  Martínez,  quien  señaló  que  las  anomalías  detectadas  involucran  recursos  por  50  mil  721  mdp,  de  un  
total  de  mil  413  auditorías.  Destacó  que  a  la  fecha,  gracias  a  las  observaciones,  ya  fueron  recuperados  5  mil  804  millones  
de   pesos.   Confió   en   que   este  monto   pueda   incrementarse   si   se   solventan   las   acciones   vinculadas   a   recuperaciones  
probables.  En  la  entrega  del  documento  a  la  Comisión  de  Vigilancia  de  la  Cámara  de  Diputados,  el  auditor  precisó  que  
gracias  a  la  fiscalización  practicada  se  emitieron  10  mil  861  acciones,  de  las  cuales  6  mil  902  son  recomendaciones,  783  
son  solicitudes  de  aclaración,  57  promociones  del  ejercicio  de  la  facultad  de  comprobación  fiscal,  mil  321  promociones  de  
responsabilidades   administrativas   sancionatorias   y   mil   798   pliegos   de   observaciones.   En   promedio,   en   los   ejercicios  
revisados,  la  recuperación  fue  de  22%  de  los  recursos  señalados  en  las  acciones  que  incluyen  posibles  recuperaciones  de  
recusos  federales.  De  mantenerse  esa  tendencia,  podrían  ser  devueltos  unos  12  mil  453  millones  de  pesos.  Detalló  Portal  
Martínez  que  del  total  de  las  mil  413  auditorías  contenidas  en  la  Cuenta  Anual  2013,  877  son  de  cumplimiento  financiero;;  
525  de  desempeño,  8  evaluaciones  de  políticas  públicas  y  tres  son  estudios.  En  cuanto  a  las  posibles  auditorías  forenses  
como  se  le  nombra  a  los  casos  que  no  son  comprobados  y  ameritan  presentación  de  denuncia  penal  en  la  PGR  por  uso  
indebido  de  recursos  públicos ,  el  titular  de  la  ASF  aclaró  que  éstas  se  formularían  en  caso  de  que  existan  elementos  
conforme  a  lo  dispuesto  en  la  Ley  de  Fiscalización  y  Rendición  de  Cuentas  de  la  Federación.  Los  diputados  de  todas  las  
fracciones  parlamentarias  que  integran  la  Comisión  de  Vigilancia  emprenderán  ahora  la  revisión  de  la  Cuenta  Pública.  No  
ve  anomalías  en  L12  A  pregunta  expresa,  el  auditor  descartó  la  existencia  de  irregularidades  documentadas  por  la  ASF  
en  el  caso  de  los  recursos  federales  que  se  aplicaron  a  la  Linea  12  del  Metro  En  conferencia  de  prensa,  Portal  Martínez  
explicó  que   las  observaciones  en  torno  a  esa  obra,  correspondiente  a  gastos  federales,  fueron  realizadas  en  ejercicios  
pasados  y  solventadas  en  su  momento.  Aclaró  que  los  problemas  señalados  por  la  ASF  se  refirieron  a  falta  de  escaleras,  

   hasta   estuvo  
operando   (el  Metro  de   la  Línea  12).   Inaugurada  el   30  de  octubre  de  2012,  al   cierre  del   sexenio  anterior,  dicha   linea  
suspendió  el  servicio  de  la  mitad  de  sus  estaciones  en  marzo  del  año  pasado,  al  reconocerse  que  tenía  fallas.  En  la  Cámara  
de  Diputados  se  analiza  el  ejercicio  de  los  recursos  públicos  federales  mediante  una  Comisión  Especial,  misma  que  deberá  
formular  un  reporte  final.  Sostuvo  Portal  Martínez  que  la  revisión  al  financiamiento  de  esta  obra,  en  la  Cuenta  Pública  2013  

  Desaseo  en  Guerrero  Al  ser  cuestionado  sobre  el  caso  de  la  entidad,  
el  auditor  admitió  que  existen  irregularidades  significativas  en  el  caso  del  gobierno  de  Guerrero,  en  distintos  rubros  en  
materia  de  gasto  federalizado,  como  salud,  educación,  básica  y  Seguro  Popular.  Señaló  que  la  Auditoría  Superior  de  la  
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fase   de   integración   de   las   denuncias   correspondientes,   para   eventualmente   presentarlas   ante   la   PGR.   Respecto   a   la  
evaluación  de  si  hubo  desvíos  en  el  gasto  federalizado,  planteó  que  primero  

  
En  cuanto  al  dinero  que  la  Federación  canalizó  a  la  entidad  con  motivos  de  los  daños  generados  por  los  desastres  naturales  

  Faltantes  Las  irregularidades  contables  de  2013  halladas  por  la  ASF  ascienden  a  50  mil  
millones  de  pesos.  Ta  l  cantidad  equivale  a:  

 12.7  veces  el  presupuesto  que  el  INE  autorizó  a  los  partidos  políticos  para  este  año,  que  asciende  a  3  mil  909  
millones  de  pesos.  

 40  por  ciento  del  recorte  presupuestal  aplicado  por  la  Secretaría  de  Hacienda  en  enero  pasado,  el  cual  será  de  
124  mil  millones  de  pesos.  

 Poco  menos  del  presupuesto  que  este  año  ejercerá  el  Poder  Judicial  (SCJN,  Consejo  de  la  Judicatura  Federal  y  
TEPJF),  que  es  de  51  mil  769  millones  de  pesos.  

 33  veces  el  gasto  autorizado  para  la  Secretaría  de  la  Función  Pública,  que  este  año  asciende  a  mil  483  millones  
de  pesos.  

Auditor  propone  anticipar  entregas  El  auditor  de  la  Federación  Juan  Manuel  Portal  Martínez  fijó  su  postura  respecto  
a   los   cambios   que   deben   darse   en   la   creación   del   Sistema   Nacional   Anticorrupción,   destacando   el   señalamiento   de  
compaginar  sus  funciones  con  la  fiscalización,  así  como  la  medida  de   ir  presentando  las  auditorías  conforme  se  vayan  
completado  y  no  esperar  a  presentarlas  todas  14  meses  después  del  ejercicio  fiscal.  Consideró  el  titular  de  la  ASF  como  
una   necesidad   adelantar   la   fecha   de   la   presentación   de   la   Cuenta   Pública,   así   como   entregar,   mediante   informes  
individuales,  los  resultados  de  nuestras  auditorías  conforme  se  vayan  concluyendo,  y  no  como  actualmente  ocurre,  con  
una  única  presentación,  que  se  ejemplifica  con  el  día  de  hoy:  una  cantidad  abrumadora  de  información  catorce  meses  

  En  su  mensaje  ante   los  diputados,   sostuvo  que  no  existe  ninguna  
instit

ordenado   y   apegado   a   la   normativa.   Expuso   que   distintos   sectores   de   la   ciudadanía   han   asumido   una   actitud   de  
escepticismo  y  de  reserva  respecto  a  la  actuación  del  Estado,  

  Habló  de  13  áreas  de  riesgo  de  mayor  impacto  y  representatividad  en  el  sector  público,  entre  las  que  
encuentran   la   integridad   gubernamental;;   cultura   administrativa   basada   en   la   gestión   de   riesgos   y   cumplimiento   de  
objetivos;;  rendición  de  cuentas  en  las  entidades  federativas;;  padrón  de  beneficiarios  de  los  programas  sociales.  Incluyó  
en  esa  lista  la  revelación  de  pasivos  y  gasto;;  adquisiciones,  contrataciones  o  inversiones  que  cumplen  la  norma  pero  que  
no   representan   las   mejores   condiciones   para   el   Estado;;   proyectos   de   infraestructura   sin   planeación,   supervisión   ni  
seguimiento;;  participación  de  intermediarios  en  la  dispersión  del  gasto  público;;  subejercicios;;  incorporación  de  Tecnologías  
de  Información  en  el  ejercicio  gubernamental;;  programas  públicos  duplicados,  sin  coordinación  o  injustificados,  y  servicios  
suministrados  por  particulares.  Se  pronunció  por  un  Sistema  de  Fiscalización  que  se  sustente  en  distintos  mecanismos  de  
coordinación,  en  el  intercambio  de  información  y  ejecución  de  acciones  conjuntas  entre  las  instituciones  fiscalizadoras  y  
los  órganos  internos  de  control  de  los  entes  auditados  en  todo  el  país.  Y  se  manifestó  a  favor  de  fortalecer  los  vínculos  de  
la  ASF  con  la  Secretaría  de  la  Función  Pública,  una  vez  que  se  concrete  dicho  sistema.  (Leticia  Robles,  primera  plana)  
Criterio-Exigen  siete  partidos  al  INE  sancionar  al  Verde  Ecologista:  Siete  de  los  diez  partidos  representados  en  el  
Instituto  Nacional  Electoral  presentaron  una  lista  de  exigencias  para  recuperar  la  legalidad  y  la  imparcialidad  en  el  proceso  
electoral,  y  castigo  al  Partido  Verde  Ecologista.  Luego  de  que  esta  tarde  abandonaron  la  sesión  del  consejo  general,  los  
partidos  exigen  una  nueva  conformación  de  la  Comisión  de  Quejas,  a  la  que  responsabilizan  de  permitir  las  campañas  del  
Verde  en  televisión  y  de  censurar  la  libertad  de  expresión.  También  exigen  que  se  castigue  el  uso  del  padrón  electoral  que  
ha  hecho  el  Partido  Verde  y  que  se  sancione  la  violación  de  este  partido  y  las  empresas  de  cines  de  las  medidas  cautelares  
ordenadas  por  el  organismo  por  la  transmisión  de  los  llamados  cineminutos.  También  condenaron  la  exoneración  que  ha  
dado  el  INE  a  gobernadores  priístas  que  incumplen  la  ley.  Exigen  que  salga  de  la  Unidad  de  Fiscalización  Alfredo  Cristalinas,  
quien  fue  el  responsable  de  la  fiscalización  en  2012  

Pablo   Gómez.   Los   siete   partidos   que  manifestaron   este   posicionamiento   son   el   PAN,   PRD,   MC,   PT,   Morena,   Partido  
Encuentro  Social  y  Partido  Humanista.  Sus  representantes  abandonaron  este  miércoles  la  sesión  del  Consejo  General  del  
INE  como  reclamo  por  bloquear  debate.  (Virgilio  Sánchez,  página  19)  
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C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Tres  del  titipuchal  de  indignados  
  

los  infractores.  Es  lamentable  el  fundamentalismo  en  que  caen  algunos  dizque  ecologistas  y  obviamente  los  Verdes.  Una  
tradición  centenaria  como  el  espectáculo  circense,  con  animales  por  supuesto,  era  algo  que  alegraba  a  miles  de  niños  y  
familias.  Lo  que  menos  importa  a  estos  defensores  de  animales  es  el  destino  de  los  mismos  y  mucho  menos  la  desaparición  
de  la  fuente  de  subsistencia  de  tantas  familias.  Pero  ¡vivan  las  elecciones!  para  beneficio  de  tanto  oportunista  mantenido  
por   quienes      Antonio   Ruán   A
les  obliga  y  tortura  para  poner  día  y  noche.  ¿O  a  cerrar  los  establos  porque  se  manipulan  las  tetas  a  las  vacas  para  sacarles  

     en  aplicación  la  absurda  ley  que  prohíbe  animales  
  Pues  cruzar  los  dedos  para  que  la  Corte  resuelva  inconstitucional  una  ley  específica  contra  un  amplio  sector  

de  la  sociedad.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
El  de     
  
Ese  espacio  entre  la  ausencia  y  la  lucidez.  
Florestán  
    
Por  años,  el  endeudamiento  sin  control  en  estados  y  municipios  ha  sido  una  fuente  de  financiamiento  y  de  corrupción,  
una  manera  de  gobernar  sin  miramiento  alguno  al  sucesor  y  menos  a  los  gobernados  que,  al  final  y  como  siempre,  somos  
los  paganos  de  sus  excesos  y  desviaciones.  El  tema  de  la  deuda  de  los  estados  había  estado  siempre  hasta  que  lo  hizo  
estallar  el  gobernador  priista  de  Coahuila,  Humberto  Moreira,  quien  en  menos  de  cinco  años  lo  llevó  de  600  a  más  de  32  
mil  millones  de  pesos,  llegando  al  exceso  e  ilegalidad,  de  falsificar  documentos  del  Congreso  local  para  presentarlos  ante  
Hacienda  a  fin  de  que  ésta  lo  avalara  a  cuenta  de  participaciones  federales,  para  obtener  créditos  bancarios  por  unos  5  
mil  millones  de  pesos.  Moreira  dejó  el  gobierno  en  forma  adelantada  para  venir  a  la  presidencia  del  PRI  del  que  salió  en  
forma  más  que  precipitada  cuando  el  escándalo  de  deuda  y  falsificación  estaba  en  lo  más  alto.  Pero  no  le  pasó  nada.  Su  
hermano  Rubén  fue  gobernador  y  él  tomó  un  año  sabático  en  España,  dejando  pasivos  y  adeudos  a  los  coahuilenses,  que  
han  visto  cómo  un  manto  protector  lo  cobija.  Este  caso  fue  el  detonante  de  lo  que  culminó  el  martes  en  el  Senado,  al  
sacar  la  ley  de  Disciplina  Financiera,  seis  reformas  constitucionales  que  envió  al  circuito  de  los  congresos  locales  en  busca  
de  la  aprobación  de  al  menos  17.  Estas  normas  hacen  obligatorio  el  registro  público  de  las  deudas  de  estados  y  municipios  
y  establece  una  serie  de  limitaciones  a  ese  pasivo  que  hoy  suma  508  mil  millones  de  pesos,  3.1  por  ciento  del  PIB;;  el  
monto  se  triplicó  de  2007  a  2014  y  solo  en  los  últimos  20  meses  creció  más  de  100  mil  millones.  La  reforma  está  en  manos  
de  los  congresos  de  los  estados  y  veremos  si  los  gobernadores,  que  ejercen  control  sobre  su  legislativo,  dan  luz  verde  o  
recurren  a  la  falsa  coartada  de  la  soberanía,  son  avales  federales,  para  seguir  haciendo  de  la  deuda  un  cucurucho,  de  su  
gestión  un  desastre  en  el  marco  de  la  impunidad  y  dejando  todo  para  que  el  que  venga  atrás,  pague,  como  siempre.  
  
RETALES  
1.  EBRARD.  De  acuerdo  con  la  ley,  Marcelo  Ebrard  no  podrá  ser  candidato  de  Morena  al  haber  participado  en  el  proceso  
interno  del  PRD.  Su  único  destino  ya  es,  como  le  había  adelantado,  Movimiento  Ciudadano;;  
2.  PLAZOS.  Hoy  inicia  ese  limbo  que  llaman  intercampaña,  que  durará  hasta  la  primera  semana  de  abril,  60  días  antes  
de  las  elecciones,  en  los  que  los  partidos  nos  bombardearán  con  48  spots  diarios  en  cada  estación  de  radio  y  de  televisión  
en  el  país;;  y  
3.  PERSISTENTES.  Cinco  ex  candidatos  a  gobernadores  repiten  como  candidatos  en  esta  campaña.  En  Michoacán,  Luisa  
María  Calderón,  PAN,  y  Silvano  Aureoles,  PRD;;  En  Baja  California  Sur,  Ricardo  Barroso,  y  en  Guerrero,  Héctor  Astudillo,  
del  PRI,  y  en  Campeche  Laida  Sansores,  que  fue  por  el  PRD,  va  por  Morena.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que  a  pesar  de  las  dificultades  del  entorno,  las  fuerzas  armadas  llegan  a  este  Día  del  Ejército  como  una  de  las  instituciones  
más  apreciadas  por  la  sociedad,  sobre  todo  por  su  desempeño  en  casos  de  desastre  y  por  su  papel  en  seguridad  pública  
y  nacional.  Además,  esta  será  la  primera  conmemoración  posterior  al  capítulo  Tlatlaya,  por  el  que  están  sujetos  a  proceso  
penal  ocho  militares,  en  un  caso  emblemático  de  violaciones  a  los  derechos  humanos  en  el  cual,  adelantan,  la  Sedena  
respaldará  sin  condiciones  tanto  la  intervención  de  la  PGR  como  la  decisión  del  Poder  Judicial.  
    
:Que  si   los  padres  de   los  43  normalistas  creían  que  la  Comisión  Interamericana  de  Derechos  Humanos  les  ayudaría  a  
acelerar  las  investigaciones  sobre  el  paradero  de  sus  hijos,  a  la  CIDH  no  le  ha  corrido  prisa.  El  29  de  octubre,  en  la  única  
reunión  que  tuvieron  con  Enrique  Peña  Nieto,  éste  se  comprometió  a  que  el  gobierno  firmaría  un  acuerdo  de  asistencia  
técnica   lo  que  se  hizo  el  18  de  noviembre   y  desde  el  26  de  ese  mes  se  depositó  un  millón  de  dólares  en  la  cuenta  de  
la  comisión  para   financiar  este   trabajo.  El  16  de  enero,   la  CIDH   informó  que  serán  cinco   los  expertos  que  vendrán  a  
México,  y  apenas  en  días  recientes  comunicó  que  los  trabajos  empezarán  el  1  de  marzo:  más  de  tres  meses  después  de  
firmado  el  acuerdo.  
    
:Que   la   posible   salida   del   embajador  Eduardo  Medina  Mora   de  Washington   perfilaría   los   primeros   cambios   en   el  
gabinete.  Adelantan  que  de  convertirse  en  ministro  de  la  Corte,  su  lugar  lo  ocuparía  el  secretario  de  Economía,  Ildefonso  
Guajardo.  
    
:Que,  por  cierto,  los  10  nuevos  embajadores  designados  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  anunciados  por  la  SRE,  
son   diplomáticos   de   carrera   y   expertos   en   política   exterior,   como   Federico   Salas   Lofte   en   Indonesia,   Mauricio  
Escanero  en  Sudáfrica  y  Enrique  Rojo  en  Jordania.  También  figuran  Benito  Andión  en  Israel,  Iván  Roberto  Sierra  en  
Guyana,  Juan  Rodrigo  Labardini  en  Azerbaiyán  y  Melba  María  Pría  en  India.  
    
:Que  por  manipulación  del  padrón,  compra  y  coacción  del  voto,  así  como  la  oferta  de  puestos  públicos  a  la  militancia  
renunció  al  PAN  Atahualpa  Ventura,  empresario  y  activista  social  en  Zamora.  Con  su  salida,  los  panistas  no  solo  pierden  
a  un  eventual  candidato  que  pudo  dar  la  batalla,  sino  que  se  les  abre  un  hueco  en  el  flanco  de  "La  Cocoa"  Calderón.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Propaganda  al  aire  
  
"La  propaganda  es  un  arma  suave:  tenla  en  tus  manos  demasiado  tiempo  y  se  moverá  como  serpiente  y  te  morderá".  
Jean  Anouilh  Se  comenta  en  una  reunión  de   la  North  American  Broadcasters  Association  (NABA)  que  en  México  cada  
emisora   de   radio   y   televisión   está   obligada   por   ley   a   transmitir   48   minutos   diarios   de   propaganda   política.   Los  
radiodifusores  de  Canadá  y  Estados  Unidos  se  quedan  boquiabiertos.  ¿Cómo  puede  un  país  democrático  tener  una  ley  así?  
¿Cómo  aguanta  la  gente?  Los  radiodifusores  de  otros  países  me  preguntan:  ¿se  remunera  a  las  emisoras  por  esta  enorme  
cantidad  de  tiempo?  Por  supuesto  que  no,  explico.  Es  una  expropiación  sin  compensación.  Le  aclaro  a  usted  que  me  lee  
que  colaboro  tanto  en  una  empresa  de  radio,  Grupo  Radio  Centro,  como  en  una  de  televisión,  TV  Azteca.  Tengo  por  lo  
tanto  interés  en  que  nuestro  país  cuente  con  una  industria  de  radiodifusión  moderna  y  competitiva.  Éste  parecería  haber  
sido  también  en  un  momento  el  interés  de  la  clase  política  que  incluyó  en  el  artículo  sexto  de  la  Constitución  la  disposición:  
"El  Estado  garantizará  el  derecho  de  acceso  a  las  tecnologías  de  la  información  y  comunicación,  así  como  a  los  servicios  
de  radiodifusión  y  telecomunicaciones...  El  Estado  establecerá  condiciones  de  competencia  efectiva  en  la  prestación  de  
dichos  servicios".  La  avalancha  de  propaganda,  sin  embargo,  sólo  sirve  para  alejar  al  público.  A  los  dos  lados  de  nuestra  
frontera  norte  radioescuchas  y  televidentes  prefieren  sintonizar  emisoras  estadunidenses  debido  a  que  no  tienen  la  molesta  
carga  de  propaganda.  Muchas  estaciones  mexicanas  de  radio  que  habían  logrado  captar  un  público  enorme  en  la  Unión  
Americana,  generando  divisas  para  México,  hoy  lo  pierden  por  la  propaganda.  La  legislación  pone  también  en  desventaja  
a   las  emisoras  mexicanas  de   radio  y   televisión  abiertas  ante   la  programación  por   internet  o   los   canales  de   televisión  
restringida,   que   no   tienen   que   llevar   propaganda.   Parecería   que   los   legisladores   están   interesados   en   golpear   a   la  
radiodifusión  nacional.  ¿Será  porque  muchas  de  las  emisoras  de  televisión  restringida  e  internet  son  extranjeras?  ¿Tienen  
nuestros  políticos  alguna  razón  para  dar  ventajas  especiales  a  HBO,  ESPN,  CNN,  Netflix  y  TuneIn  Radio?  La  tecnología  
está  cambiando  de  manera  acelerada   la  comunicación  y   la   información  en   todo  el  mundo.  Muchas  de   las  discusiones  
actuales  en  NABA  y  otras  organizaciones  similares  tienen  que  ver  precisamente  con  ese  cambio.  En  México  también  están  
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cambiando  las  reglas  del  juego.  Si  bien  la  transición  de  las  comunicaciones  ha  sido  más  lenta  en  nuestro  país,  estamos  
yendo  a  formas  de  transmisión  de  contenidos  independientes  de  las  ondas  hercianas.  La  transición,  sin  embargo,  debería  
ser  producto  del  mercado  y  la  tecnología,  y  no  del  castigo  que  los  políticos  impongan  a  un  grupo  de  proveedores  nacionales  
de  contenido.  El  tiempo  expropiado  no  sirve  para  nada.  La  propaganda  política  es  tan  confusa,  contradictoria  y  mal  hecha  
que  nadie  le  presta  atención.  Se  convierte  en  simple  basura  auditiva  y  visual.  De  nada  sirve  que  los  políticos  nos  digan  
hasta  el  cansancio  que  son  la  salvación  del  país  y  que  cumplen  todas  sus  promesas  si  la  gente  no  les  cree.  La  expropiación  
de   los   tiempos  de   radio  y   televisión  ni   siquiera  ahorra  dinero.   Los  políticos   hoy  gastan  el  dinero  en  espectaculares  o  
anuncios  en   salas   cinematográficas.   Lo  peor  de   todo  es  que  esta  avalancha  de  propaganda  ha   sido   incorporada  a   la  
Constitución  para  que  ningún  juez  o  legislador  pueda  quitarla.  En  los  países  democráticos  las  constituciones  garantizan  
los  derechos  individuales.  En  México  nuestra  Carta  Magna  les  garantiza  a  los  políticos  48  minutos  diarios  de  propaganda  
en  cada  emisora  de  radio  o  televisión.  
Snapdragon  
Las  comunicaciones  siguen  cambiando.  La  empresa  Qualcomm  acaba  de  anunciar  un  receptor  inalámbrico  de  televisión  
de   internet  con  definición  4K  y  audio  Dolby  Atmos  que  usará   la  red  4G  de  LTE-U  (sin   licencia).  El  aparato  se   llamará  
Snapdragon.  
¿Tratarán  los  políticos  mexicanos  de  imponer  a  estos  dispositivos  48  minutos  diarios  de  propaganda?  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Oscares:  será  una  gran  noche  para  los  mexicanos  
  
¿Cómo  lo  sé?  Los  amables  lectores  que  llevan  tiempo  leyendo  esta  columna  ya  lo  saben:  por  las  apuestas  que  son  la  mejor  
manera  de  predecir  un  evento  futuro.  Ayer  me  metí  a  uno  de  los  sitios  más  populares  de  Internet  (SkyBet)  para  sacar  los  
momios   y   convertirlos   en   probabilidades.   La   primera   gran   noticia   es   que   Birdman,   la   cinta   dirigida   por   el   mexicano  
Alejandro  González  Iñárritu,  es  la  favorita  para  ganar  el  premio  a  la  mejor  película  con  una  probabilidad  del  62%.  Muy  
cerca  se  encuentra  Boyhood,  de  Richard  Linklater,  con  el  42%.  Entre  esas  dos  va  a  estar  la  ganadora  del  premio  más  
importante  que  se  otorgará  este  domingo  en  Los  Ángeles.  Todas  las  demás  películas  nominadas  (El  gran  hotel  Budapest,  El  
francotirador,  El  código  Enigma,  La  teoría  del  todo,  Whiplash:  música  y  obsesión  y  Selma)  tienen  posibilidades  cercanas  a  
cero  de  ganar  (los  porcentajes  no  suman  cien  por  la  conversión  de  los  momios  a  probabilidades).  Lo  increíble  es  que  las  
probabilidades   están   idénticas   en   el   premio   a   mejor   director.   Otra   vez   el   mexicano   González   Iñárritu   tiene   una  
probabilidad   del   62%   de   levantar   la   estatuilla   y  Richard   Linklater   de   un   42%.   Los   demás   nominados   (Bennett  
Miller  por  Foxcatcher,  Wes  Anderson  por  El  gran  hotel  Budapest  y  Morten  Tyldum  por  El   código  Enigma)   tienen  
probabilidades  insignificantes.  Me  atrevería  a  predecir  que  los  miembros  de  la  Academia  del  Cine  Estadunidense  van  a  
tomar  una  decisión  salomónica  con  respecto  a  Birdman  y  Boyhood:  un  premio  para  cada  una.  González  Iñárritu  tiene  
otra  opción  de  ganar  en   la  categoría  de  mejor  guión  original  que  escribió  junto  con  Nicolás  Giacobone,  Alexander  
Dinelari  y  Armando  Bó.  Los  guionistas  de  Birdman  cuentan  con  una  probabilidad  del  44%  de  vencer.  Están  en  segundo  
lugar  detrás  de  los  favoritos  para  llevarse  este  Oscar:  Wes  Anderson  y  Hugo  Guinness  por  El  gran  hotel  Budapest  con  
un  60  por  ciento.  Otra  buena  noticia  es  que  el  mexicano  Emmanuel  El  chivoLubezki  tiene  muy  buenas  probabilidades  
de  volverse  a  llevar  el  Oscar  por  la  mejor  cinematografía.  Hay  que  recordar  que  el  año  pasado  lo  ganó  por  su  magnífico  
trabajo  en  Gravity.  Ahora  está  nominado  por  Birdman  donde  una  vez  más  logró  una  fotografía  excepcional  (al  respecto  
véase  el  artículo  de  Jesús  Silva-Herzog  Márquez  este  lunes  en  Reforma).  Pues  bien,  El  chivo  tiene  una  probabilidad  
de   83%   de   recoger   de   nuevo   la   estatuilla.   El   segundo   puesto   en   los   favoritos   de   los   apostadores   es   Robert   D.  
Yeoman   por   El   gran   hotel   Budapest   con   el   20   por   ciento.   Hay   un   tercer   mexicano   nominado   al   Oscar:  Martín  
Hernández  por  edición  y  mezcla  de  sonido.  Desafortunadamente  no  existen  apuestas  en  esta  categoría  para  predecir  
qué  va  a  ocurrir  el  domingo.  Sólo  queda  desearle  mucha  suerte  al  igual  que  a  los  otros  dos  mexicanos  nominados.  En  
cuanto  a  la  categoría  de  mejor  actor,  el  favorito  en  las  apuestas  es  Eddie  Radmayne  por  su  desempeño  en  La  teoría  del  
todo:  tiene  un  77%  de  probabilidad  de  ganar.  Le  sigue  Michael  Keaton  con  el  29%  por  su  actuación  enBirdman.  Al  
parecer,   ni   Bradley   Cooper   (El   francotirador)   ni   Benedict   Cumberbatch   (El   código   Enigma)   ni   Steve  
Carrell  (Foxcatcher)  tienen  posibilidades  de  subir  al  podio.  Con  una  probabilidad  del  97%,  el  Oscar  a  la  mejor  actriz  se  lo  
llevará  Julianne  Moore  por  Siempre  Alice.  Muy  atrás,  con  posibilidades  ínfimas,  están  Marion  Cotillard  por  Dos  días,  
una  noche,  Felicity  Jones  por  La  teoría  de  todo,  Rosamund  Pike  por  Pérdida  y  Reese  Witherspoon  por  Alma  salvaje.  
La  balanza  también  está  muy  inclinada  en  los  premios  a   los  mejores  actores  de  reparto.  En  hombres,  J.K.  Simmons  
(Whiplash:  música  y  obsesión)  tiene  un  97%  de  posibilidad  de  ganar.  En  mujeres,  Patricia  Arquette  (Boyhood),  un  98%.  
La  favorita  para  llevarse  el  premio  a  la  mejor  película  que  no  sea  en  habla  inglesa  es  la  cinta  polaca  Ida  con  el  67%  de  
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probabilidades  seguida  de  la  rusa  Leviatán  con  el  35%.  Desgraciadamente  la  argentina  Relatos  salvajes,  que  es  una  joya,  
tiene  sólo  un  9%  de  posibilidades.  Un  último  dato:  el  premio  a  la  mejor  película  animada  al  parecer  se  lo  llevará  Cómo  
entrenar  a  tu  dragón  2  con  el  75%  de  probabilidades.  Eso  es  lo  que  están  pronosticando  los  apostadores.  Y  como  suelo  
machacar  en  este  espacio:  las  apuestas  son  el  mejor  instrumento  para  predecir  un  evento  futuro.  Muy  pocas  veces  fallan.  
Veremos  si  este  domingo  vuelve  a  ser  el  caso.  Ojalá.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
Nuevo  cuartel  militar  en  Michoacán  
Salvador  Cienfuegos,  Enrique  Peña  Nieto  y  Vidal  Soberón  
Dos  actividades  relevantes  tiene  en  febrero  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  con  los  altos  mandos  de  las  Fuerzas  Armadas,  
que  servirán  para  que  el  comandante  supremo  haga  reconocimientos  públicos  a  la  cúpula  y  tropa  por  sus  tareas  en  el  
terreno  de  la  seguridad  y  de  apoyo  a  la  población  civil  en  momentos  de  desastres  naturales,  nos  dicen.  El  jefe  del  Ejecutivo  
encabeza   hoy   el   Día   del   Ejército  Mexicano   con   la   presencia   del   secretario   de   la   Defensa   Nacional,   general   Salvador  
Cienfuegos,  y  el  titular  de  Marina,  almirante  Vidal  Soberón.  El  próximo  24  acudirá  a  Coalcomán,  Michoacán,  para  inaugurar  
el  nuevo  cuartel  militar,  nos  adelantan.  No  tenga  usted  duda  de  que  Peña  Nieto  va  a  dar  un  gran  apapacho  a  los  militares  
en  estos  dos  actos.  
  
Probadita  del  año  electoral  
Antes  del  arranque  de  la  campaña,  el  dirigente  de  Morena,  Martí  Batres,  ha  estado  recorriendo  algunos  estados  del  país  
para  atizar  contra  las  acciones  de  gobiernos  de  distinto  signo  político.  Con  un  grupo  de  militantes  detrás,  don  Martí  ha  
pasado  por  Puebla,  Veracruz  y  Quintana  Roo  para  cuestionar  los  avances  que  presumen  las  autoridades  locales,  nos  dicen.  
Los  priístas  quintanarroenses  respondieron  que  las  zonas  turísticas  de  la  entidad  rompieron  récords  en  2014  en  afluencia  
y  ocupación  hotelera,  con  15  millones  de  visitantes  que  dejaron  una  derrama  económica  de  casi  9  mil  millones  de  dólares.  
El  país  vive  apenas  una  probadita  de  lo  que  será  la  contienda  electoral  de  2015.  
  
  
César  Camacho  
El  PRI  en  manos  mexiquenses  
En  público  no  se  cansa  de  decir  que  no,  que  él  no  irá  a  la  Cámara  de  Diputados  para  coordinar  la  bancada  de  su  partido  
en  la  próxima  Legislatura.  Sin  embargo,  en  privado,  nos  dicen  que  sí,  que  él,  César  Camacho  Quiroz,  sí  quiere  ir  a  San  
Lázaro  para  encabezar  la  fracción  parlamentaria  tricolor.  Los  mismos  personajes  del  priísmo  mexiquense  que  nos  aseguran  
que  don  César  sí  está  interesado  en  ser  diputado  y  coordinador,  nos  comentan  que  el  lugar  que  hoy  ocupa  en  el  partido  
podría  ser  para  otro  hombre  muy  cercano  al  grupo  político  del  Estado  de  México.  Nos  aseguran  que  se  analiza  la  posibilidad  
de  que  la  dirigencia  nacional  del  PRI  caiga  en  manos  de  Alfonso  Navarrete  Prida,  secretario  del  Trabajo,  quien  ha  sido  
diputado  federal  y  procurador  mexiquense.  El  actual  grupo  dominante  en  el  PRI  podría  seguir  con  las  riendas  del  partidazo.  
  
Osorio  Chong  y  la  alianza  antiterrorista  
A  un  nutrido  grupo  de  ministros  del  Interior  y  de  Relaciones  Exteriores  se  suma  hoy  el  titular  de  Gobernación,  Miguel  
Ángel  Osorio  Chong,  en  la  ciudad  de  Washington  para  debatir  sobre  las  amenazas  del  extremismo  integrista  que  acecha  
los  países  aliados  desde  países  como  Siria  o  Yemen,  pero  también  desde  los  barrios  marginados  de  Estados  Unidos,  Francia  
o  Dinamarca.  La  participación  de  Osorio  Chong  se  enmarca  en  un  acto  de  cierre  de  filas  que  el  presidente  Barack  Obama  
ha  buscado  contra  la  amenaza  terrorista  del  Estado  Islámico,  nos  explican.  El  papel  de  México  en  este  tema  es  clave  para  
Washington  y  es  vital  la  cooperación  bilateral  para  garantizar  la  seguridad  fronteriza.  
Miguel  Ángel  Osorio  Chong  
  
(Redacción,  página  02)  
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Reforma-   
  
¿Y  AHORA  qué  sigue  para  Marcelo  Ebrard?  La  pregunta  la  hacen  dentro  y  fuera  del  PRD  luego  de  que  su  propio  partido  
le  negó  la  diputación  plurinominal.  
  
EL  RECHAZO  a  postularlo  fue  la  última  de  las  piedras  con  las  que  la  dirigencia  perredista-de  la  mano  de  Miguel  Mancera-
ha  construido  su  barrera  ante  el  ex  jefe  del  Gobierno  capitalino.  
  
HAY  QUIENES  dicen  que  luego  del  descontón  del  fin  de  semana,  Ebrard  podría  renunciar,  ahora  sí,  a  su  militancia  en  el  
sol  azteca.  
  
Y  CORRER  de  regreso  al  lado  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  no  es  su  única  opción.  De  hecho,  hay  quienes  afirman  
que  Ebrard  sería  muy  bien  recibido  en  el  nuevo  Partido  Encuentro  Social.  
  
¿A  POCO  Marcelo  ya  se  volvió  evangélico?  No,  pero  igual  trae  rezando  a  más  de  uno  pues  es  cercano  a  los  dirigentes  de  
ese  partido.  
Ebrard.  Ojo  al  dato.  
  
CON  ESO  de  que  ninguna  pista  se  descarta  en  el  atentado  al  distribuidor  de  Grupo  Reforma,  habrá  que  preguntarle  a  las  
autoridades  si  ya  tomaron  nota  de  un  asunto.  
  
Y  ES  QUE  con  la  licencia  del  edil  de  Naucalpan,  el  priista  David  Sánchez,  en  su  lugar  quedó  Héctor  Sosa.  Y  como  líder  
petrolero  de  la  Sección  34  y  leal  a  Carlos  Romero  Deschamps,  el  munícipe  en  funciones  no  es  de  los  que  reciben  la  crítica  
con  los  brazos  abiertos,  sino  con  los  puños  cerrados.  
    
ADEMÁS,  tiene  por  comandante  de  la  Policía  a  Jorge  Jiménez  Contreras  que  atiende  a  la  ciudadanía  con  el  tolete  en  la  
mano.  
    
NO  ES  por  fomentar  el  sospechosismo,  pero  conviene  tenerl
se  hacen  sentir.  
    
NO  SE   lo   digan   a   nadie,   pero   en   el   PRI   ya   empiezan   a   cuestionarse   la   pertinencia   de   tener   precandidata   única   a   la  
gubernatura  de  Nuevo  León.  
    
LA  INQUIETUD  se  debe  al  cambio  en  el   tablero  electoral  estatal  que  trajo  la  sorpresiva  postulación  de  Felipe  de  Jesús  
Cantú  por  el  PAN.  
    
EN  EL  PRI  habían  basado  su  estrategia  en  combatir  fuego  con  fuego:  postularon  a  Ivonne  Álvarez  creyendo  que  sería  el  
remedio  ideal  contra  la  panista  Margarita  Arellanes,  que  lideraba  las  encuestas  en  el  blanquiazul  y  se  perfilaba  para  ser  la  
candidata.  
    
SERÍA  muy  raro  que  teniendo  todo  listo  para  el  ungimiento  de  la  senadora  el  próximo  domingo,  los  priistas  salieran  con  
alguna  sorpresita.  
    
ALGO  EXTRAÑO  pasó  con  la  presentación  de  la  Auditoría  Superior  de  la  Federación  sobre  la  Cuenta  Pública  del  primer  año  
de  gobierno  de  Enrique  Peña.  
    

integraban  denuncias  de  hechos  por  anomalías  en  el  gasto.  De  esos  reportes,  por  ejemplo,  salió  la  hebra  para  casos  aún  
abiertos  como  la  Biblioteca  José  Vasconcelos  o  la  Estela  de  Luz.  
    
PERO,  extrañamente,  en  el  informe  presentado  ayer  ya  no  se  incluyó  dicho  apartado.  ¿Será  sólo  un  cambio  de  formato  o  
todo  un  curso  de  maquillaje?  Es  pregunta  sin  chapitas.  
  
(Redacción,  página  10)  
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CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
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